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“Sê senhor 
da tua 
vontade e 
escravo 
da tua 
consciência” 

(Aristóteles)

MARIANA
Câmara aprova projeto que 
beneficia “mais de 7 mil...”

14PÁGINA

Rua Perimetral será recuperada
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Prefeitura embarga obra do 
mineroduto da Samarco
 A Prefeitura Municipal de Maria-
na, por meio da Secretaria de Obras e 
Serviços Públicos, interrompeu no dia 
11 de junho as obras de implantação 
da terceira linha do Mineroduto – pro-
jeto P4P, da SAMARCO MINERA-
ÇÃO S/A, nos trechos Águas Claras 
/ Pedras / Paracatu, Águas Claras / 
Campinas e Ponte do Bucão.
 A obra, que está sendo realizada 
pelo consórcio GDK & SINOPEC, 
foi interrompida por não apresentar 
uma série de documentos. O secretá-
rio de Obras, Cláudio de Pietro Nas-
cimento, se preocupa com problemas 
que possam resultar dessas operações, 
se não forem tomadas as devidas pro-
vidências quanto aos danos causados 
tanto em pontes, estradas e ao meio 
ambiente.

Consequências da expansão econômica 
na região em discussão na Câmara
 A mais recente reunião da Câmara de 
Itabirito, realizada no dia 18 de junho, foi 
permeada por críticas às terceirizadas da 
Vale. Segundo os vereadores os proble-
mas são inúmeros, e a voz mais contun-
dente foi a da vereadora Celina (PSDB), 
que elencou os impactos que as terceiri-
zadas vêm causando, como inflação dos 
aluguéis, especulação imobiliária, fuga de 
capital, excesso de ônibus de transporte 
que sequer possuem garagem (afirmou 
que eram mais de 100), lotação excessiva 
nos postos de saúde e por fim, a crítica 
mais pesada, a denúncia de que as em-
presas terceirizadas da Vale estão produ-
zindo “calotes milionários” na cidade. De 
acordo com o vereador Zé Maria (PSD) 
só o seu restaurante registrou um calote 
da ordem de R$ 68 mil em refeições ser-
vidas que não foram pagas, pela empresa 
Cerpal. Segundo o vereador Alex (PSD) 
a depredação deixada pela Vale tem sido 
também moral, e é “preciso tomar provi-
dências para que as prestadoras de serviço 
ajam com mais honestidade e respeito”. Vereadores discutiram problemas criados pelas terceirizadas da Vale

 O prefeito Angelo Oswaldo e o secretário Paulo Morais visitaram a rua 
Perimetral, na Bauxita, acompanhando de perto os trabalhos de contenção da 
grande encosta entre o logradouro e a Rodovia do Contorno. Ponto de constan-
tes deslizamentos, desde 1979, a encosta apresenta uma fenda geológica reche-
ada de material argiloso, o que mantém o risco e provoca os desmoronamentos. 
Mas a intervenção em curso, realizada pelo DNIT, a partir de um projeto de 
vulto, objetivo e caro, deve consolidar o terreno e levar segurança aos usuários 
da rodovia e moradores da Bauxita.
 Segundo o prefeito, a equipe da Secretaria de Obras está em sintonia direta 
com o DNIT e a empreiteira responsável, de modo que a Prefeitura possa com-
plementar os trabalhos e consolidar toda a infraestrutura (redes de água, esgoto 
e pluvial, passeios e asfalto) da rua Perimetral. Angelo disse que, nos dois lotes 
ali desapropriados pela Prefeitura, por motivo de segurança, será implantada 
uma praça, já que a área não admite construções.

Obras no Passa Dez
 A região do córrego do Passa Dez, na entrada da Cidade, será totalmente 
recuperada e revitalizada também. O Departamento de Estradas e Rodagem 
(DER-MG) está promovendo, no local, o retaludamento da encosta que desli-
zou no início do ano, ocasionando a interdição da Rua Padre Rolim.
 O secretário de Obras e Serviços Urbanos, Paulo Morais, explicou que o 
retaludamento é necessário para que haja uma adequação do perfil da encosta, 
de forma a tornar o local menos favorável à ocorrência de deslizamentos e des-
moronamentos. A previsão para entrega das obras é o final do mês de julho.

Prefeito Angelo Oswaldo e secretário de Obras, Paulo Morais, ouvem morador 
beneficiado pelas obras na região da rua PerimetralNeno Vianna

Plenário esquenta em Sessão
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ITABIRITO
Partidos homologam coligações 
em convenções municipais
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OURO PRETO
Ataques a imóveis em Cachoeira 
do Campo provocam reação 
da comunidade

Show de Oswaldo Montenegro é 
atração da “Festa da Panela de 
Pedra” em Cachoeira do Bruma-

13PÁGINA
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CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema

PONTO DE VISTA 
DO BATISTA

nbatista@uai.com.br

Nylton 
Gomes 
Batista

Coisas de ontem... 
e de hoje XVII

Espera-se que Mariana tenha 
novo  período de paz política

 Diante da manifestação do Quinzão, retirando crítica 
feita ao consumo de lenha no passado, o bate-papo teria 
prosseguido na mesma linha, se não fosse o toque de um 
dos celulares. Era o da Larita. Por sua expressão facial, ao 
atender, percebe-se que o assunto é grave. O silêncio aco-
lhe a preocupação estampada em seu rosto, aguardando o 
momento das clássicas perguntas: “o que houve?”, “o que 
aconteceu?” Denotando assombro, ela reage com monos-
sílabos apenas. Ao fim de alguns minutos, que parecem 
intermináveis, ela desliga o aparelho e nem espera que lhe 
perguntem:
 – Minha vizinha acaba de ser assaltada. Quem me ligou 
foi outra vizinha, que ajudou a socorrer a pobre coitada que 
chegou a ter arma encostada em sua cabeça enquanto dois 
outros bandidos “limpavam” a casa, levando computador, 
televisor, aparelho blue ray e outras coisas.
 – Gente, mais um assalto?!!! – é a reação de surpresa 
da Dolores, que teria passado pelo mesmo drama, se não 
fosse a intervenção do cão. O ladrão se assustou e não 
consumou suas intenções.
 – Pois é, em nossa juventude – diz Mário – o sujeito que 
furtasse um tostão ficava marcado como ladrão e, muitas 
vezes, tinha que se mudar para cidade maior, pois nem tra-
balho conseguia onde nascera. Hoje, assaltos à mão arma-
da são fatos corriqueiros e nada acontece com os crimino-
sos. Nossas casas permaneciam abertas da manhã à noite 
e, ainda que estivessem vazias, nada acontecia.
 – Como pode isso acontecer em lugar tão pequeno e 
pacato? – manifesta-se Larita, novamente, em direção à 
Dolores, que ainda mantém o celular na mão, como se à 
espera de mais informações – há cerca de quinze dias que 
vivemos onda de assaltos, quase que um a cada dia.
 – Considero dois fatores como causas dos assaltos, não 
somente locais, mas, em todo o país – esclarece Dolores 
que continua: - é a decadência moral da sociedade e a falta 
de segurança aliada à impunidade. E ao falar de segurança 
vêm-me à mente promessa de certo comandante do bata-
lhão regional de se dotar a localidade de estrutura policial 
mais condizente, algo em torno de quinze policiais militares, 
aos quais caberia o policiamento de toda a região de abran-
gência de Cachoeira do Campo.
 – Certo quanto ao dito, mas promessa feita em janeiro 
não tem validade em junho! – ironiza Manelão, ao som de ri-
sadas por seu trocadilho, antes de acrescentar: – Depois da 
promessa e do que agora acontece, sou forçado a concor-
dar com amigo que diz: A polícia finge que faz policiamento 
e o sistema político vigente quer que acreditemos que há 
segurança. Vejam a situação local: imóvel alugado, desta-
cado mediante placas luminosas com indicativo de desta-
camento local da Polícia Militar, não passa de ornamento à 
rua, ou propaganda da instituição, pois nele o cidadão não 
encontra atendimento quando necessita. Nem telefone tem. 
O cidadão honesto cumpridor de suas obrigações cidadãs 
é enganado de um lado e, furtado, roubado, estuprado, vio-
lentado e execrado do outro. Há três forças policiais (Polícia 
Civil, Polícia Militar e Guarda Municipal) só na teoria, pois, 
na prática, o cidadão só sente seu peso quando comete pe-
queno deslize; quando vítima de malfeitores, fica ao Deus 
dará...
 – Gente, eu soube que ontem houve reunião para deba-
ter a questão.
 – Reunião? Que reunião? Perguntam em coro ao Mário, 
o que dera a informação.
 – Sabe- se – volta o Mário – que foram convidadas al-
gumas pessoas, por telefone; mais ninguém foi convidado 
ou informado sobre ela. Parece brincadeira, mas, é a reali-
dade. Eu e outras pessoas, até diretamente atingidas pelo 
crime, consideramos essa reunião fechada um absurdo. O 
que você acha disso, Tatão? Tatão que, até aquele momen-
to, se mantivera à escuta, expõe sua opinião:
 – Essa reunião deveria ser aberta ao maior número de 
pessoas possível, mas penso que o caso é bem mais grave 
do que se imagina. O problema não está na polícia como 
instituição que, de alguma forma, também é vítima de cons-
piração camuflada, não declarada, porém bem urdida. Está 
no sistema político vigente que se compraz na inversão de 
valores, abrindo espaço com o argumento estúpido de que 
a criminalidade é fruto da desigualdade social. Marginais 
são coitadinhos. Segundo filosofia do sistema, os que têm 
posses, ainda que adquiridas com o trabalho e muito sa-
crifício, são açambarcadores; os que não têm, ainda que 
pela preguiça e propensão ao parasitismo social, são frutos 
da exclusão fomentada por aqueles. Por isso, o criminoso 
italiano, processado e condenado por quatro assassinatos 
em seu país, teve abrigo no Brasil; por isso, invasores de 
propriedade, destruidores do patrimônio alheio, não respon-
dem à Justiça por seus crimes; por isso, ladrões, assassi-
nos, traficantes se mantêm organizados dentro dos presí-
dios, mantendo o controle sobre o crime cá fora, enquanto 
o cidadão se tranca atrás de muros, grades e não sei mais 
o quê; por isso, chora-se morte de bandido em confronto 
com a polícia e se faz silêncio quando morre policial sob a 
mira de bandidos; ainda dentro dessa filosofia, empresas 
brasileiras são expropriadas lá fora com base em argumen-
tações falsas, e o governo brasileiro abaixa a cabeça. Por 
tudo isso, a polícia berra, mas não age! – Conclui Tatão. E 
Manelão exclama:
 – Tamo na mão de calango!

 Infelizmente Mariana tornou-
-se, nos últimos anos, um exemplo 
perverso de como a política exer-
cida sem civismo pode infelicitar 
uma cidade. Tricentenária, primeira 
capital de Minas, matriz e pioneira 
de tantas conquistas da formação 
política e cívica de Minas e do Bra-
sil, Mariana trocou de prefeito cin-
co vezes nesta legislatura e cada um 
com visões e posturas diferentes e 
conflitantes, levando a velha cidade 
a uma situação de descontinuidade 
administrativa. Em constante ten-
são, paralisada e asfixiada pelas 
divergências, a que não faltou até 
um assassinato, Mariana tem nas 
eleições de outubro a possibilidade 
de obter uma pacificação política, 
realizando pleito que lhe permita 
reencontrar nova etapa de paz, de 
evolução administrativa, de diálogo 
cívico e construtivo entre suas lide-
ranças responsáveis.
 A liberação, pela Justiça Elei-
toral, dos ex-prefeitos Celso Cota 
e Roque Camêllo deve contribuir 
para esta pacificação. Cabe a Cel-
so Cota, candidato do PSDB, com 
liderança nas pesquisas, conduzir 
o processo de pacificação já na sua 
campanha. Esta seria sua maior mis-
são, além da retomada de iniciativas 
iniciadas na sua última gestão e que 
davam a Mariana uma nova identi-
dade de cidade turística e cultural. 
Mariana, tanto quanto Ouro Preto, 
possui um rico e raro patrimônio 
histórico e artístico, entre muitas 
outras primazias, capacitando-se à 
obtenção de um título de Patrimô-
nio Cultural da Humanidade junto 

à UNESCO. Esta era a intenção 
do prefeito Celso Cota, que iniciou 
várias providências preparatórias 
da cidade nessa senda, já contando 
com o apoio do Ministério da Cul-
tura e do IPHAN, instituições par-
ceiras na conquista.
 O Centro de Convenções, pro-
jeto do arquiteto Gustavo Penna, 
que daria a Mariana  condições de 
qualificar o seu turismo sediando 
eventos e reuniões, implantado 
na sua estrutura básica, permane-
ce desviado de sua destinação. O 
Centro de Atenção ao Turismo, na 
Rua Direita, concebido como equi-
pamento moderno de planejamento 
e reflexão da atividade, está pratica-
mente abandonado. Realizou-se a 
transformação da antiga e horroro-
sa rodoviária, na entrada da cidade, 
reconcebida como peça básica de 
orientação ao turismo e à cultura, 
permanece sem cumprir a função 
que motivou seu agenciamento ar-
quitetônico. O Centro Esportivo, 
moderno, que alavancaria Mariana 
como destino nacional no ramo, 
ficou inacabado. E as obras das no-
vas sedes da Prefeitura e da Câmara 
não tiveram prosseguimento. O an-
tigo Palácio de Assumar, histórico 
e imponente, que seria o Museu do 
Imaginário Popular, concepção já 
elaborada, ficou no papel. E, assim, 
várias outras iniciativas. Mariana 
perdeu tempo, recursos, credibili-
dade, iniciativas. Ficou sem rumo 
ou direção, perdida em seus confli-
tos internos.
 Há, entre todos os que conhe-
cem a velha cidade, entre os gover-

nantes, parlamentares, empresários, 
historiadores, artistas e jornalistas, 
um imenso desejo de que Mariana, 
de tantas raízes e tradições, retome 
seu caminho, reencontre seu desti-
no, torne-se cidade de cultura, visi-
tada por pessoas de todo o mundo, 
hospitaleira. Não faltam recursos, 
que vão crescer com a expansão da 
mineração. Mas é preciso entendi-
mento, diálogo, paz e serenidade, 
para que suas forças políticas en-
contrem um consenso mínimo, ca-
paz de permitir uma nova etapa, um 
novo tempo. É o que nós todos es-
peramos, confiantes no bom senso e 
na manifestação de uma maturidade 
histórica e cívica que tanto distin-
guiram Mariana na sua tricentená-
ria trajetória. Mariana, afinal, está 
na alma de  todos os mineiros.
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IMÓVEIS 
PARA  ALUGAR

ÁGUA LIMPA - CASA 2 qtos, 
sala, coz e banh. R. Benjamim 
Machado.
BAUXITA – CASA 4 qtos (1 suí-
te), 1 sala,  1 sala jantar, 2 coz, 1 
banh social, 1 banh ext, área ext e 
4 vagas garagem. R. Prof. Fran-
cisco Pignataro.
APARTAMENTO  mobiliado 2 qtos 
(1 suíte), sala, coz, banh. social, 
área serv. garag. Av. JK.
APARTAMENTO  qtos (1 suíte), 
sala, coz,  banh, área serv e ga-
ragem. Av JK.
2 KITNETs 1 qto, sala, coz, ba-
nheiro. R da Lagoa.
CASA 4 qtos, sala, copa, 2 coz, 4 
banh, área churras, fogão à lenha, 
área ext e 2 vagas gar. R. Geraldo 
Quirino Ribeiro.
APARTAMENTO 2 qtos c/suíte, 
sala, coz, área de serviço e gara-
gem. R. Três
APARTAMENTO 2 qtos, sala, 
coz, área  serv e garag. R. Três
APARTAMENTO 2 qtos, sala, 
coz, banh, área serv e área exter-
na. Praça Benedito Xavier.
LOTE 600m² - Av. JK.
CENTRO – CASA 2 qtos, sala, 
coz, 2 banh, área serv e área ex-
terna. R. Teixeira Amaral.
APARTAMENTO 2 qtos, 2 banh, 
sala, coz, área de serv. e área ex-
terna. Av. Vitorino Dias.
APARTAMENTO 3 qtos, sala, 
coz, 2 banh e área serviço. Praça 
Reinaldo Alves de Brito.
JARDIM ALVORADA - APAR-
TAMENTO 2 qtos (1 suíte), sala, 
coz, banh, área serv, garagem. R. 
Pres.Castelo Branco
MORRO SANTANA - CASA 3 
qtos, sala, coz, banh e área servi-
ço.  R. do Ouro.
N. SRA. LOURDES - CASA 2 
qtos (1 suíte), sala, copa, coz, 1 
banh social, área serv, varanda, 
jardim, área churrasq, garagem. 
R. Gustavo A. Figueiredo.
PILAR - CASA 3 qtos, sala, coz, 
banh e área serviço. Alameda 
Eponina Ruas.
CASA 2 qtos, sala, coz, banh e 
área de serviço - R. do Pilar.
CENTRO DE MARIANA -  CASA 
3 suítes, sala, sala jantar, coz, 
área serv, área ext, 1 vaga gar. R. 
Barão Camargos.
CACHOEIRA DO CAMPO -  APAR-
TAMENTO 2 qtos, sala, coz, banh, 
área de serviço e gar. Rua A

PONTOS  COMERCIAIS
CENTRO - 2 SALAS individuais - 
Praça Tiradentes
3 SALAS c/ banheiro - Praça Ti-
radentes
SALAS COMERCIAIS de 14m² a 
27m² - Rua Getúlio Vargas
SALA COMERCIAL c/ banh - Pra-
ça Reinaldo Alves Brito
SALA COMERCIAL - Praça Rei-
naldo Alves Brito
PONTO COMERCIAL c/ banh. - 
20 m2  R. Sen. Rocha Lagoa.
SALA COMERCIAL c/ banh - 2º 
andar c/ 2 portas de varanda fren-
te p/ a R. São José.
BARRA - PONTO COMERCIAL 
c/ banh.  R. Inconfidentes.
BAUXITA - PONTO COMER-
CIAL c/ banh - 90 m².  R. João 
Pedro da Silva
CÔMODO COMERCIAL c/banh - 
R. Arthur Vitorino Coelho
N.SRA. LOURDES - CÔMODO 
COMERCIAL c/banh - 22m2 R. 
Edmundo José Vieira.
PILAR - LOJA 30m2 c/ banh - 
Pça. Mons. Castilho Barbosa.
PONTO COMERCIAL c/ banh - 
R. Clodomiro de Oliveira.
ROSÁRIO - Conj. 3 salas c/ banh 
- R. Bernardo Guimarães.
SÃO CRISTOVÃO - CÔMODO 
COMERCIAL c/ banheiro. R. Pa-
dre Rolim

PARA  VENDER
ÁGUA LIMPA - CASA a R. Au-
gusto Corrêa de Magalhães
CASA a R. Tomé Afonso
ALTO DA CRUZ - CASA à R. 
Princesa Isabel
BAUXITA - APARTAMENTO na 
Lagoa  c/ 70m2.
CENTRO - ESTÚDIO a R. Pilar
CASA à R. Cláudio Manuel.
GLAURA - CASA com 130m2 

área constr. e 1000m2 terreno.
SÍTIO com 2 casas.
JARDIM ALVORADA - LOTE 
276 m2, R. Anália E. Ribas, s/nº
LAVRAS NOVAS - LOTES de 
1000 a 3000 m2

MORRO SÃO SEBASTIÃO - 
LOTE 360m2, R. dos Pinheiros.
N. SRA. LOURDES - LOTE 
420m2. R. Edmundo José Vieira
LOTES de 450m2 e de 900m2  R. 
Achiles Gonçalves Coelho. 
PARAGEM DO TRIPUÍ - CASA c/ 
380m2 de área construída e terre-
no de 1000 m2

TERRENO de 1000 m2

PILAR - SALA, anti-sala, suíte, 
cozinha, banheiro - R. do Pilar

4Restaurante 
São Judas Tadeu

Marmitex, prato comercial, 
self-service com e sem 
balança (almoço e jantar)

Pça. Reinaldo Alves de Brito,27
3551-1184 / 3552-6430

R. Barão de Camargos, 36
OURO PRETO

SKY
HDTV É ISSO!

Adesão e  
instalação grátis  
1ª parcela com 
desconto + 
150 canais

3551-6208
Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

23 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

SÁBADO  
Música 
ao vivo 
a partir 
das 20h

Restaurante DONA EVA

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, 
Visa e Mastercard

Trabalhamos 
com a linha 
completa de
padrão Cemig.  
*Aquecedor
Solar
*Tintas 
*Pisos

NOVIDADE:
Lâmpada econômica
FLC de 15 watts por 

        R$ 5,19 a vista

Contato: 3551-2090 
Creci 14130 - OURO PRETO

imobiliariacarvalho@yahoo.com.br
www.ouropretoimoveis.com.br

Imobiliária 
Dr. Carvalho

OURO PRETO

3553.4134
Tudo para sua festa!

Elizete Deus é Fiel!

Roupas íntimas 

e produtos 

Sex Shop

9254.6795   
9254.6798
8202.7651   
8446.9844

R. Santo Antônio,178-Cachoeira do Campo
wecseduzir@yahoo.com.br

PROCLAMAS 
DE CASAMENTO

Ouro Preto 1120 am
www.itatiaia.com.br/

ouropreto
Acompanhe nossa 

programação pela internet

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora
(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

1º CARTÓRIO REGISTRO CIVIL 
DE OURO PRETO - MG, Rua Di-
reita nº. 31 - Tel.: 3551-6104.  Lúcia A. 
Guimarães Dias, Escrivã do Reg. Civil.
Faz saber que pretendem casar – se:
Se alguém souber de algum impedi-
mento, oponha-o na forma da Lei.
Edital nº. 10.030- CLEYTON VA-
LERIANO DA CRUZ e CLÁU-
DIA GUIMARÃES REIS, ambos 
brasileiros, solteiros, naturais de Ouro 
Preto, MG. Ele, operador de produção, 
nascido em 14/04/1978, filho de Aris-
tides Gregório Nazaré da Cruz e Maria 
Margarida Martins da Cruz. Ela, auxi-
liar de consultório dentário, nascida em 
09/10/1981, filha de José da Mata dos 
Reis e Neuza Guimarães Reis. Ambos 
residentes em Ouro Preto – MG.
Edital nº. 10.031- DAVIDSON NO-
NATO GOMES e ADRIANA MA-
RIA MARTINS PONTES, ambos 
brasileiros, divorciados, residentes em 
Ouro Preto – MG. Ele, Téc. em Transa-
ção Imobiliária, natural de Alvinópolis-
-MG, nascido em 16/02/1959, filho de 
José Cícero Gomes e Márcia Gomes 
Rola. Ela, Téc. Administrativo, natural 
de Sabará- MG, nascida em 31/07/1969, 
filha de Pedro Drumond Pontes e Nanci 
Martins D’ Oliveira Pontes.
Edital nº. 10.032- RODRIGO DA-
VID COELHO e PAULA REGINA 
NEVES RODRIGUES, ambos bra-
sileiros, solteiros, residentes em Ouro 
Preto – MG. Ele, mecânico, natural de 
Caeté-MG, nascido em 21/04/1982, 
filho de Mauro Lúcio Coelho e Maria 
Angélica David Coelho. Ela, coordena-
dora financeira, natural de Ouro Preto 
- MG em 01/09/1979, filha de José das 
Mercês Rodrigues e Fátima Aparecida 
Neves Rodrigues.

CARTÓRIO 2º SUBDISTRITO DE 
OURO PRETO (ANTÔNIO DIAS)
(Antigo Cartório da Rua Nova) – 
Telefax- (31)35522508 - Oficial:  Bel.
Cássio Luiz de Lima. R.Barão de Ca-
margos,126 - Sala 9 - Piso 2 - Centro.
Faz saber que pretendem casar-se:
-MAURO CÉSAR XAVIER, brasi-
leiro, solteiro,  auxiliar administrativo, 
natural de Ouro Preto-MG, nascido a 
05/04/76, filho de João Xavier e Maria 
das Graças Xavier e MÁRCIA MA-
RIA BARBOSA, brasileira, solteira, 
técnica em edificações, natural de Ouro 
Preto-MG, nascida a 22/11/75, filha de 
José Raimundo Barbosa e Anita dos 
Anjos Barbosa; Ambos residentes neste 
subdistrito;
-AROLDO CÂNDIDO RODRI-
GUES, brasileiro, solteiro, serralheiro, 
natural de Mariana-MG, nascido a 
17/02/79, filho de João Cândido Ro-
drigues Filho e Maria das Graças Ro-
drigues ; Residente em Mariana-MG 
e CARLA EMILIANA MENDES, 
brasileira, solteira, professora, natural  
de Ouro Preto-MG, nascida a 24/09/82, 
filha  Carlos Luiz Mendes e Célia Ester 
de Oliveira Mendes; Residente neste 
subdistrito;

R. dos Inconfidentes,229A - (31)3551-1339 - OURO PRETO

 (31)3551-1146Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7 - OURO PRETO

Confiram 
nossos preços!

Brinquedos nacionais e importados, material escolar, enfeites, 
perfumaria e uma infinidade de opções para presentear

-WESLEI ANTÔNIO MOUTI-
NHO, brasileiro, solteiro,  empresário, 
natural de Ouro Preto-MG, nascido 
a 10/12/81, filho de Maria das Dores 
Moutinho e FRANCISCA SUELI 
MARTINS DA SILVA, brasileira, 
solteira,  do lar, natural de Concórdia 
do Pará-PA, nascida a 11/04/84, filha 
de Raimundo Nonato Lopes da Silva e 
Francisca Edna Martins da Silva; Am-
bos residentes neste subdistrito, (Salto);
-ALEXANDRE LUIZ GOMES, 
brasileiro, solteiro, porteiro, natural de 
Ouro Preto-MG, nascido a 01/06/82, 
filho de José Lindolfo Gomes e Geral-
da Flaviana Araújo Gomes; Residente 
em Cachoeira do Campo-Mº de Ouro 
Preto-MG e RENATA RIBEIRO 
DE CARVALHO, brasileira, solteira, 
camareira,  natural de Ouro Preto-MG, 
nascida a 02/10/84, filha de Francisco 
Ribeiro de Carvalho e Amaziles Beatriz 
Pereira de Carvalho; Residente neste 
subdistrito;
-THIAGO AUGUSTO PEREIRA 
DUTRA, brasileiro, solteiro, pedreiro, 
natural de Ouro Preto-MG, nascido a 
08/07/86, filho de Francisco Quirino 
Dutra e Aparecida Longina Pereira e 
MICHELLE JOSEPH MAYRA 
CILINO, brasileira, solteira, manicure, 
natural de Ouro Preto-MG, nascida a 
08/10/89, filha de Celso Cândido Cilino 
e Valéria Elizabeth da Costa Reis Cili-
no; Ambos residentes neste subdistrito;
 Apresentaram todos os documen-
tos exigidos pelo art. 1525 do CCB.
 Se alguém souber de algum im-
pedimento, oponha-o legalmente.
 Ouro Preto, 13 de junho de 2012.

(a)Cássio Luiz de Lima 
Oficial Titular

TERRENO à Rua 
Nossa Sra. Apareci-
da - Vila do Cruzeiro 

- Cachoeira do Campo. 
Valor: R$ 33 mil.

Contato: 
(31) 9650-7675 
ou 8666-3948

Vende-se

Madeireira 
TAQUARAL
e material de construção

CARTÕES

Aceitamos cheques pré-datados
Madeira de escoramen-
to de eucalipto, portas,
janelas, assoalho, 
porteira, mourão 
tratado de eucalipto

Av. F. Duílio Passos, 1402 
Águas Férreas - OURO PRETO

(31)3551-3744

Vilasa Construtora Ltda seleciona 
candidatos portadores de necessidades 

especiais para a vaga de servente de obra.

Os interessados deverão comparecer em nossa 
obra, situada na Rua Francisco Coelho, nº 369 
– Amarantina. Telefone contato: (31) 3553-5140.

Salário: R$ 712,80. Benefício: Cesta Básica. 
Experiência: Não exigida Escolaridade: Indiferente. 
Sexo: Indiferente Tipo de deficiência: Nanismo, 
deficiência em membros inferiores, auditiva, 
intelectual moderada.

 Nos termos da legisla-
ção em vigor, e na confor-
midade dos Artigos 32 e 96 
do Estatuto do PSDB, ficam 
convocados por este Edital 
para Convenção Municipal, 
os membros da Comissão 
Provisória, Diretório Muni-
cipal, os Vereadores, Depu-
tados Estaduais e Federais, 
Senadores, Governador e 
membros do Diretório Esta-
dual do PSDB, com domicí-
lio eleitoral neste Município 
a participarem da Convenção 
Municipal que será realizada 
no dia 28 de junho, com iní-
cio às 17 horas, e encerra-
mento às 22 horas, na Câma-
ra Municipal, localizada na 
Praça Tiradentes, 41, Centro, 
nesta cidade com a seguinte:

ORDEM DO DIA:
1 - Deliberar sobre propos-
tas de coligação;
2 - Escolha de candidatos 
a Prefeito e Vice-Prefeito e 
Veradores;
3 - Sorteio dos números 
com que correrão os candi-
datos. 
Ouro Preto, 21 de junho /2012.

Targino de Souza Guido
Presidente da Comissão 

Provisória

EDITAL DE 
CONVENÇÃO
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PANORAMA

AMENIDADES
valdetebraga@yahoo.com.br

Valdete 
Braga

A Estrada da Vida
 Cada um de nós caminha pela vida como se fosse um viajante que 
percorre uma estrada. Há os que vêm margens floridas e os que somente 
enxergam paisagens desertas. Há os que pisam em macia grama e os 
que ferem os pés em pedras pontudas e espinhos. Há os que viajam em 
companhias amigas, assinaladas por risos e alegria. E há os que cami-
nham com gente indiferente, egoísta e má.
 Há os que caminham sozinhos – inclusive crianças – e os que vão 
em grandes grupos. Há os que viajam com pai e mãe, e os que estão 
apenas com os irmãos. Há quem tenha por companhia marido ou esposa 
e filhos.
 Há quem caminhe com os olhos cheios de lágrimas e há os que se 
vão sorridentes. Mas, mesmo os que riem, mais adiante poderão chorar. 
Ninguém caminha nesta estrada sem derramar lágrimas.
 Pela estrada desta nossa vida, muitos caminham com seus próprios 
pés. Outros são carregados por empregados ou parentes. Alguns vão em 
carros de luxo, outros em veículos bem simples ou a pé.
 Há gente branca, negra, amarela. Mas se olharmos a estrada bem do 
alto, veremos que não dá para distinguir ninguém: todos são iguais.
 Há gente magra e gente gorda. Alguns trazem bolsas cheias de co-
mida. Outros levam pedacinhos de pão amanhecido.
 Muitos gostam de repartir o que têm. Outros dão apenas o que lhes 
sobra. Mas muita gente da estrada nem olha para os viajantes famintos.
Há pessoas que percorrem a estrada vestidas de seda e cobertas de 
jóias. Outras vestem farrapos e seguem descalços.
 Uns olham para o próprio umbigo, outros contemplam as estrelas. 
Alguns gostam de espiar os vizinhos para fofocar depois.
 Uma boa parte conta o dinheiro que leva e há os que sonham que um 
dia todos da estrada serão como irmãos.
 Entre os sonhadores há os que se dedicam a dar água e pão, abrigo 
e remédio aos viajantes que precisam. Há pessoas cultas na estrada e há 
gente muito tola. Alguns sabem dizer coisas difíceis e outros nem sabem 
falar direito. Em geral, os sabichões não gostam muito da companhia dos 
analfabetos.
 O que é certo mesmo é que quase ninguém na estrada está satisfei-
to. A maioria dos viajantes acha que o vizinho é mais bonito ou viaja de 
forma bem mais confortável. E todos se esquecem que essa caminhada 
chegará ao fim. Quando ela acabar, o que teremos?
 Carregaremos, sim, a experiência aprendida durante o tempo de 
estrada e estaremos muito mais sábios, porque todas as pessoas que 
vimos no caminho nos ensinaram algo.
 A estrada de nossa existência pode ser bela, simples, rica, tortuosa. 
Seja como for, ela é o melhor caminho para o nosso aprendizado. Deus 
nos ofereceu essa estrada porque nela se encontram as pessoas e situa-
ções mais adequadas para nós.
 Assim, siga pela estrada ensolarada. Procure ver mais flores. Valo-
rize os companheiros de jornada, reparta as provisões com quem tem 
fome.
 E, sobretudo, não deixe de caminhar feliz, com o coração em festa, 
agradecido a Deus por ter lhe dado a chance de percorrer esse caminho 
de sabedoria. 
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No final deste mês, o bairro ouro- 
pretano Antônio Dias recebe 

uma vasta programação com cortejos, 
concurso de quadrilhas, tarde de lazer 
infantil, shows de forró e outras ban-
das, praça de alimentação, barraqui-
nhas com comidas típicas, exposições 
de arte e muito mais. É a Festa Juni-
na do Antônio DIAS de Cultura que 
vai movimentar Ouro Preto nos dias 
29/06 a 01/07, contemplando vários 
espaços do bairro. A criançada terá 
uma programação especial. Além dos 
cortejos e quadrilhas infantis, também 
haverá apresentação teatral, tarde de 
lazer e brincadeiras típicas juninas. 
A fim de preparar e enfeitar o espaço 
para a Festa Junina do Antônio DIAS 
de Cultura, a realização do evento 
convida os moradores a decorarem 
suas casas com motivos juninos.

A direção do jornal O LIBERAL 
agradece pelas manifestações e 

felicitações, recebidas de diversas pes-
soas e entidades, por ocasião da circu-
lação de sua milésima edição.

Inspirada na riqueza cultural do país, a Instituição Projeto Fred 
desenvolve, neste ano, oficinas de tapeçaria em comunidades 

carentes. Sob o tema Grandes Artistas Brasileiros, profissionais do 
projeto visitarão, até dezembro, cerca de 30 municípios de Minas e 
um do Mato Grosso do Sul para ensinar produção de tapetes com 
retalho. Em Ouro Preto, as aulas se realizam na Associação Artes, 
Mãos e Flores (Rua das Mercês, 8, Antônio Pereira), até 6 de julho. 
Segundo a idealizadora da instituição, Andréa Ambrósio, a ideia é 
que no final os participantes tenham autonomia para a produção 

dos tapetes e os comercializem. Como incentivo, o projeto organi-
zará exposição em cada cidade sede, após o término das aulas, e re-
passará o produto da venda aos alunos. O projeto Fred atende, em 
média, 890 estudantes por ano, e produz cerca de três mil tapetes, 

apoiado por várias empresas, entre as quais a Vale e a Cemig.

Com ideias inovadoras sobre os do-
mínios da cultura, o francês Hugues 

de Varine é um dos mais importantes te-
óricos e consultores internacionais na área 
da museologia. Em As raízes do futuro: 
patrimônio a serviço do desenvolvimen-
to, lançamento da Editora Medianiz, ele 
propõe um amplo debate sobre as ques-
tões da propriedade cultural pelo viés do 
desenvolvimento local, a partir de sua am-
pla experiência com ecomuseus e museus 
comunitários. Traduzido direto da versão 
original em língua francesa, a obra conta 
com o prefácio e tradução da museóloga 
Maria de Lourdes Parreiras Horta. Em 
Ouro Preto o livro será lançado no dia 
22 de junho, sexta-feira, às 19h, no Café 
Cultural Ouro Preto (www.cafeculturalop.
com.br) Rua Manoel Claudio, 15 (Rua do 
Ouvidor).

O Museu do Oratório entra no clima das festas juninas e promove qua-
drilha com crianças e jovens do bairro Padre Faria, em Ouro Preto. O 
arraiá, que já é tradição no Projeto de Valorização das Manifestações 
Culturais do Museu, se realizará dia 24 de junho, dia de São João, co-
nhecido como o Santo Festeiro, a partir das 16h. A Festa Junina também 
é homenagem aos três santos do mês – São Pedro, Santo Antônio e São 
João, todos muito populares e encontrados no acervo da Instituição.

Os atletas da Ginástica de Trampolim de Ouro Preto estão entre os 
melhores do Estado de Minas. Entre os dias 14 e 16 de junho, 

38 atletas do Projeto Esporte e Cidadania/Fundação Aleijadinho 
participaram do Campeonato Estadual de Ginástica de Trampolim 2012 

e trouxeram resultados importantes para o município. A competição 
se realizou em Ouro Preto e contou com a participação de mais de 
133 atletas de sete delegações. No total, os ginastas conquistaram 

15 medalhas de ouro, 14 medalhas de prata, 08 medalhas de bronze, 
totalizando 37. Além das medalhas, conquistaram troféus de 
1º lugar na equipe feminina e 2º lugar na equipe masculina. 

Fundação Aleijadinho

Nova remessa de pneus do ECOPONTO de Ouro Preto foi efetuada para reci-
clagem, dia 12 do mês em curso, por intermédio da Associação Nacional da 

Indústria de Pneumáticos – ANIP. Com essa ação, grande quantidade de material 
que poderia contaminar a natureza foi retirada e será processada para transforma-
ção em novos produtos. Com o apoio da Secretaria Municipal de Obras de Ouro 
Preto, além das empresas OSW Minas; FREIRE & FREIRE; e ECOSYSTEM, 
mais 26 toneladas de pneus inservíveis foram transportadas para a cidade de Ma-
tozinhos, onde serão processados, gerando vários outros produtos em geral.
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Finalmente, depois de longas e 
sombrias especulações, que se 
seguiram ao longínquo anúncio da 
restauração da igreja-matriz de Nos-
sa Senhora de Nazaré, em Cachoeira 
do Campo / Ouro Preto, eis que se 
iniciam as obras. Só que o templo 
está fechado à espera dos trabalhos 
de restauração que já vai fazer um 
ano. A comunidade local espera que 
a longa espera seja compensada 
com a redução do grau de risco em 
que se encontra o monumento.

Dentro da programação da 7ª Cine-
OP – Aberta dia 21, segue até o 

dia 25, segunda-feira próxima, no hall 
de convivência do Centro de Conven-
ções, a exposição “Interfaces – cons-
truindo uma cultura audiovisual de-
mocrática”, que apresenta, em painéis 
fotográficos, a temática central do 
evento, os homenageados: Gustavo 
Dahl (in memorian), Roberto Farias e 
Reginaldo Faria. É também colocado 
em evidência o centenário de Lúcio 
Cardoso e se presta homenagens (in 
memorian) aos cineastas Carlos Rei-
chenbach, Paulo Cezar Saraceni e 
José Américo Ribeiro.

O casal Antônio Paranhos / Maria 
Antônia Paranhos agradece a 

todos familiares e amigos que o pres-
tigiaram nas comemorações de suas 
Bodas de Ouro, bem como por meio 
de mensagens de felicitações, que lhe 
foram dirigidas por todos os meios.

A décima edição do Relatório Anu-
al de Sustentabilidade da Samar-

co recebeu a classificação A, maior 
nota possível, pela Global Reporting 
Initiative – GRI, entidade internacio-
nal que estabelece as diretrizes aceitas 
mundialmente para a elaboração de 
relatórios de sustentabilidade. Para 
tanto, além da própria avaliação da 
GRI, o relatório foi submetido tam-
bém à auditoria externa pela KPMG 
Auditores Independentes.

Neste sábado, 23 de junho, festa 
junina da Vila do Cruzeiro / Ca-

choeira do Campo, a partir das 19h. 
Será na quadra poliesportiva.

Quem esteve em Ouro Preto, na 
terça-feira, dia 19 de junho de 

2012, foi o Pagador de Promes-
sas Pedro Guedes da Costa, de 

64 anos. Natural de Caruaru, 
em Pernambuco, ele está em 
peregrinação, há seis anos, 

para pagar uma promessa por 
ter se curado de uma trombose, 
carregando uma cruz de 50kg. 
O destino final de Pedro será o 
Santuário do Divino Pai Eterno, 
na cidade de Trindade – Goiás.
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Projeto do Vale dos Contos se 
destaca em Ouro Preto
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Cirurgia Plástica, Estética e Reparadora
JOYCE DE SOUSA FIORINI LIMA

CRM-MG 43358
Membro da Sociedade Brasileira de Cirurgia Plástica

(31) 3551-6405  - OURO PRETO
CONVÊNIOS E PARTICULARES

Pesque & Pague
Tripuí

Prove e saboreie 
a deliciosa 
comida feita no 
fogão à lenha

O melhor do campo 
para você e sua família

Rod. Indonfidentes, Km 61 
OURO PRETO - (31) 3562-5050 

e-mail: tripui@uai.com.br

Atividade fez parte de celebração ao mês do Meio Ambiente

Escola Municipal Major Raimundo Felicíssimo depois de reforma e 
durante entrega

Escola Municipal em 
Amarantina é reformada

Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24 horas
Serviços Gerais
Terceirização de 
mão de obra

R. Alvarenga, 564 - Cabeças - OURO PRETO
(31) 3552-6433 

e-mail: prolimp@uai.com.br

 Quase dez mil pessoas durante 
o mês de maio. Esse foi o número 
aproximado de visitantes do Projeto 
de Educação Patrimonial, Cultural, 
Ambiental e Gestão do Parque Vale 
dos Contos de Ouro Preto. Um cresci-
mento de aproximadamente 60%, no 
comparativo ao mês de abril.
 O Projeto se destaca e traz ao Mu-
nicípio atividades que compreendem 
ações gratuitas nas áreas de arte, mú-
sica, teatro, educação socioambiental 
e saúde. O objetivo é promover a 
reintegração do ambiente à cidade e 
ao cotidiano da população.
 O espaço, segundo jardim botâ-
nico construído no Brasil, em 1799, e 
originalmente conhecido como Horto 
Botânico de Vila Rica, se transformou 
em espaço multicultural, despertando 
a veia cultural do Município Patrimô-
nio. Atrações como o Baile das Mães, 
o Circuito Pé de Valsa, o Festival In-
ternacional de Folclore e atividades da 
Semana de Artes marcaram o mês de 
maio, levando aos visitantes música, 
arte e lazer.
 O Projeto contempla ações gra-
tuitas e é uma promoção da Agência 
de Desenvolvimento Econômico e 
Social de Ouro Preto, em parceria 
com a Prefeitura do Município e a 
Vale.
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Vereadores Estudantes de Ouro Preto 
participam de Projeto do Vale dos Contos
 Na tarde do dia 13 de maio, 
integrantes do Projeto Vereador 
Estudante 2011-2012 partici-
param do Projeto de Educação 
Patrimonial, Cultural, Ambien-
tal e Gestão do Parque Vale dos 
Contos de Ouro Preto. Na oca-
sião, os jovens realizaram visita 
orientada ao Parque e, durante o 
percurso, desenvolveram ativi-
dades do Projeto que é de autoria 
da Agência de Desenvolvimento 
Econômico e Social de Ouro Pre-
to (ADOP) e que visa à ocupação 
e à revitalização do local.
 De acordo com a coordena-
dora do Projeto Vereador Estu-
dante, Maria Aparecida Almei-
da, a visita permitiu aos jovens 
realizarem uma atividade dife-
renciada - fora do plenário da 
Câmara Municipal - e relaciona-
da às comemorações do mês do 
Meio Ambiente (Junho). Para o 
suplente de Vereador Estudan-
te, Arthur Ribeiro, o passeio foi 
válido para reforçar a ideia de 
conscientização ambiental. “Não 
vou desmatar e nem jogar lixo 

na natureza”, afirmou o estudan-
te do Centro Educacional Ouro 
Preto (CEOP). “Achei interes-
sante, porque é muito importante 
aprender mais sobre os lugares 
onde vivemos e sobre a nature-
za”, completou.
 Fazem parte da visita orien-
tada técnicas de interpretação do 
patrimônio e da paisagem cultu-
ral, as quais segundo a coorde-
nadora do Projeto de Educação 
Patrimonial do Vale dos Contos, 
Mariana Barbosa, interligam o 
conteúdo ensinado em sala de 
aula à vivência histórica da cida-
de e à exploração temática ofe-
recida pelos atrativos do Parque. 
“As atividades reforçam a ideia 
de que temos que trabalhar como 
uma equipe para protegermos o 
planeta, pois quando saímos de 
uma área como a cidade e vamos 
para uma área verde, sentimos 
como é bom vivenciar esse es-
paço, o qual temos que cuidar”, 
enfatizou Mariana.
 O Projeto Vereador Estudan-
te é promovido pelo Centro de 

Atendimento ao Cidadão (CAC) 
da Câmara Municipal de Ouro 
Preto e tem como objetivo esti-
mular a participação de alunos 
do Ensino Fundamental na práti-
ca legislativa do município e no 
exercício da cidadania.

Vereadores Estudantes de Ouro Preto e equipe do Projeto de 
Educação Patrimonial do Parque Vale dos Contos

Câmara de Ouro Preto realiza 
“2ª Blitz contra Drogas”
O Centro de Atendimento ao Cida-
dão (CAC) da Câmara Municipal 
de Ouro Preto irá promover a “2ª 
Blitz Educativa de Prevenção às 
Drogas”, nesta terça-feira (26), de 
13h30 às 17h, na Praça Tiradentes. 
A Blitz integrará ações dos Proje-
tos do CAC: Câmara Cine, Verea-
dor Estudante e Parlamento Jovem 
de Ouro Preto. Em 26 de junho, 
comemora-se o Dia Municipal, 
Nacional e Internacional de Com-
bate às Drogas.

O evento contará também com 
apresentações da Ginástica Olím-
pica da Fundação Aleijadinho e da 
Fanfarra da E. M. Professora Ju-
ventina Drummond. No hall da Câ-
mara, haverá exposição dos traba-
lhos realizados pela Associação de 
Catadores de Materiais Recicláveis 
do Padre Faria. A Blitz terá o apoio 
da Polícia Militar, da Prefeitura de 
Ouro Preto, da Guarda Municipal e 
Ourotran, do Semae-OP e da Rádio 
Província FM.

Cerca de 100 motoristas foram abordados durante a 
Blitz Educativa realizada em 2011 em frente à Câmara

 A Prefeitura de Ouro Preto en-
tregou, na quinta-feira (14), a Escola 
Municipal Major Raimundo Felicís-
simo para a comunidade de Amaran-
tina. A parte interna da Instituição 
foi totalmente reformada e ampliada, 
incluindo a revisão da parte elétrica e 
da iluminação do prédio.
 “Nós temos uma população 
crescente em Amarantina, portan-
to, precisamos de mais espaço para 
atender esta comunidade”, lembra o 
secretário de Educação Júlio César 
de Oliveira. Para o prefeito Angelo 
Oswaldo, a estrutura da escola é uma 
das melhores do Município. “Não só 
a parte física, mas também o ensino 
que é trazido para a população. Hou-
ve uma ampliação de séries, e nós te-
mos hoje condição de acolher não só 
a infância como também a juventude 
amarantinense”, ressalta o prefeito.

 Além da estrutura original, fo-
ram construídas seis salas de aula, 
uma sala de professores, um banhei-
ro infantil, refeitório e depósitos de 
merenda, de material escolar e de 
produtos de limpeza.  A escola rece-
beu também melhorias nas salas de 
diretoria, pedagogia, informática, na 
área de serviço e em outras duas sa-
las. “Nós agora temos toda a escola 
unida, e isso, com certeza, aumenta a 
qualidade do ensino”, diz a diretora 
da Escola, Tiânia Valdira Anuncia-
ção.
 Ainda estão previstas outras 
obras de melhorias para a Escola. 
Serão realizadas a urbanização na 
entrada e a construção de uma qua-
dra de esportes para os alunos.  Ao 
lado da escola, está sendo construída 
a Creche Pró-infância em parceria 
com o Governo Federal.
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Cachoeira do Campo convive com 
onda de arrombamentos e furtos

Aumento das ocorrências policiais em Cachoeira do Campo provoca 
reação da comunidade
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Turin Transportes 
seleciona motoristas
 A Turin Transportes oferece vagas para motoristas de veículos pesados. Os 
interessados devem possuir carteira de habilitação categoria D, além de dois anos 
de experiência em condução de veículos pesados (especialmente ônibus), com-
provada em carteira profissional. Os currículos devem ser entregues na portaria da 
Turin (Av. JK, 890 - Bauxita). Mais informações pelo telefone (31) 3551-1650.

 A Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Ouro Preto – SEM-
MA, no uso de suas atribuições e considerando o Sistema Nacional de 
Unidades de Conservação da natureza – SNUC (art. 11 da Lei 9985, de 
18 de julho de 2000, que regulamenta o art. 225, parágrafo 1, incisos 
I, II, III, e IV, que visa a inclusão da área descrita dentro do grupo de 
Unidades de Conservação de Proteção Integral – categoria Parque Na-
tural Municipal) que determina que “para a inclusão de uma área den-
tro do grupo de Unidades de Conservação de Proteção Integral deve 
ser precedida de estudos técnicos e consulta pública”.

PELO PRESENTE EDITAL, CONVOCA:
 Toda a sociedade civil do município de Ouro Preto, a comparecer 
no dia 20 de Julho de 2012, sexta –feira , às 18:30 h, na Câmara Mu-
nicipal de Ouro Preto, situado na Praça Tiradentes, n°41, Centro, Ouro 
Preto, para a inclusão do Parque Horto dos Contos dentro do grupo 
de Unidades de Conservação de Proteção Integral – categoria Parque 
Natural Municipal.
 O Resumo Público e os estudos técnicos que compõem o Parque 
Horto dos Contos estarão disponíveis para análise, sugestões e críticas 
no período de 22 de junho até 19 de julho nos endereços abaixo:

Cidade: Ouro Preto - MG
Local: Secretaria Municipal de Meio Ambiente - SEMMA
Endereço: Rua Mecânico José Português, n°240 - São Cristóvão
Responsável: Ronald Carvalho Guerra e Josefa Clara Lafuente Monteiro

 E para que chegue ao conhecimento dos interessados é passado o 
presente AVISO DE EDITAL, queserá fixado no mural desta secreta-
ria, na prefeitura do Município de Ouro Preto e publicado no Diário 
Oficial do Município e em jornal de circulação municipal.
 Registre-se.
 Publique-se.
 Ouro Preto, 20 de junho de 2012.

Ronald Carvalho Guerra
Secretário de Meio Ambiente

PREFEITURA MUNICIPAL OURO PRETO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Consulta pública para a inclusão do Parque 

Horto dos Contos dentro do grupo de 
Unidades de Conservação de Proteção 

Integral – Categoria Parque Natural Municipal

 A tranquilidade de Cachoeira 
do Campo tem sido assaltada, nos 
últimos meses, por investidas de de-
linquentes e oportunistas contra as 
propriedades alheias. Eles agem apro-
veitando a saída e consequente ausên-
cia de moradores, para arrombarem 
moradias e subtrair delas produtos e 
objetos de alto valor. O modus ope-
randi seria comum em estabelecimen-
tos comerciais, obras de construção 
civil e, sobretudo, nas residências da 
região central, Vila Alegre, Aldeba-
ran, Residencial Sacramento, entre 
outros bairros. Segundo informações 
da Polícia Militar, as ações, que se-
riam tipificadas como arrombamen-
tos seguidos de furtos; aumentaram 
neste semestre no distrito, com inci-
dência maior a partir de março, numa 
comparação com igual período do 
ano passado. De acordo com a PM, 
somente nesse período, cerca de 30 
desses crimes foram registrados na 
localidade.  
 Os últimos furtos a imóveis te-
riam ocorrido, na semana passada, 
em uma madeireira e loja de artesana-
to e pedras, ambos situados na Ave-
nida Pedro Aleixo. O representante 
da Associação Cultural Amigos de 
Cachoeira, Rodrigo Gomes, relata tal 
situação preocupante e teme as con-
sequências. “A habitual tranquilidade 
e boa convivência de Cachoeira, infe-
lizmente vem perdendo espaço para a 
apreensão e insegurança, em parte de-
vido ao aumento da população. Além 
das propriedades, tememos que essas 
ações de vandalismo afetem o patri-
mônio histórico e ambiental”, alerta o 
morador, que ainda cobra “mais atua-
ção da PM, das autoridades e do Con-
selho de Segurança Pública (Consep), 
bem como da comunidade em geral”.

 A gravidade da situação provo-
cou, na quinta-feira, 14, um encontro 
do comando da Polícia Miliar com 
cerca de 50 moradores, no Centro 
Administrativo. Presente ao encon-
tro, o major Adriano César Ribeiro 
Araújo, comandante do 52º Batalhão, 
tranquilizou os moradores ao levantar 
algumas medidas que foram adota-
das após os eventos, repassou infor-
mações e deu dicas de autoproteção. 
Além disso, informou na oportuni-
dade, sobre a propositura de criação 
da rede de vizinhos e comerciantes 
protegidos em Cachoeira. Além dis-
so, a PM colheu críticas e sugestões 
visando à melhoria da qualidade dos 
serviços prestados pela polícia.
 Em entrevista ao O LIBE-
RAL, o major Adriano destaca que 
a PM reforçou o policiamento em 
Cachoeira, que agora é ininterrupto e 
24 horas por dia. “Diante dos últimos 
acontecimentos e da dinamicidade 

do crime, aumentamos o efetivo com 
policiamento 24 horas em regime de 
revezamento e deslocamos novas via-
turas do Tático Móvel e do Patrulha-
mento Rural, este abarcando também 
os distritos vizinhos de Santo Antônio 
do Leite e Glaura”. Segundo o co-
mandante, “a comunidade é também 
um importante aliado no combate ao 
recrudescimento dos furtos qualifica-
dos, uma vez que o policiamento é di-
nâmico e se depara com dificuldades 
de onipresença”. Além da presença 
maciça da comunidade, o encontro no 
Centro Administrativo contou com 
a participação do major Adriano, do 
subcomandante Winder Rodrigues, 
do tenente Geovanni Mendes e do 
Sargento Erbenito Sousa. Represen-
tantes da comunidade cachoeirense 
solicitam que encontros como esse 
sejam mais divulgados aos morado-
res, dada a sua importância para a 
segurança e prevenção coletivas.

JUSTIÇA & POLÍCIA
Caminhão despenca em barranco

 Na manhã do último sábado, dia 16, um caminhão despencou barranco 
abaixo e por pouco não atingiu residências da Rua Thomé de Vasconcelos, 
no São Cristovão. O motorista, conhecido como “Renato do Caminhão”, teria 
tido uma convulsão quando manobrava seu veículo em local de costume, na 
Rua Olímpia Scott. Durante a queda, o caminhão destruiu um muro de arrimo 
e foi contido graças às árvores do terreno. Renato fora encaminhado pelo Cor-
po de Bombeiros à Santa de Casa de Ouro Preto, onde ficou hospitalizado e, 
felizmente, dias depois, liberado pelos médicos.   

Menor de 17 anos é suspeito de matar a facadas adolescente de 14
 Mais um crime com um menor como suspeito chama a atenção das 
autoridades e da sociedade civil. Ruan Amaro Furtado, 14 anos, foi morto 
a facadas no último sábado, em Antônio Pereira, por nada menos que outro 
menor, J.F.E.F. de 17 anos. A característica do crime, ainda não totalmente 

Passageiros tratados como abóbora!
 Usuários do transporte coletivo que liga a 
região de Cachoeira do Campo com a sede mu-
nicipal andam revoltados. Além dos cortes de 
horários de algumas linhas e a quase extinção 
de outras, agora os usuários são tratados como 
carga, conforme reclamação de usuária do dis-
trito de Amarantina. Em determinados horários, 
os ônibus saem de Cachoeira com superlotação, 
em decorrência da convergência de passageiros 
dos distritos de Glaura, São Bartolomeu e Santo 
Antônio do Leite, cujas linhas tiveram horários 
suprimidos. Não havendo bagageiro, carga de 
legumes, verduras, frutas e outras mercadorias, 
segue no corredor do veículo, conforme mostra 
a foto. Pergunta-se: onde estão a fiscalização, 
o Conselho Municipal de Transporte e as auto-
ridades de trânsito? E a licitação para o trans-
porte público, a quantas anda?

Estádio entra na reta final na Água Limpa
 O Estádio Municipal da Água 
Limpa vira realidade, com a im-
plantação da arquibancada em con-
creto pré-moldado, em ritmo veloz, 
enquanto se prepara a pista asfalta-
da de atletismo e entram em fase 
de acabamento os vestiários, sani-
tários e restaurante. A instalação 
de equipamentos de ginástica para 
o público, a conclusão do estacio-
namento, na Rua Irmãos Kennedy, 
e os trabalhos de paisagismo com-
pletam a moldura da grande obra 
reivindicada pelos desportistas de 
Ouro Preto.
 Em visita ao estádio, o prefeito 
Angelo Oswaldo congratulou-se 
com o presidente da Associação 
de Moradores da Água Limpa 
(AMAL) Alberto Rodolfo Carva-
lho Araújo Sales, o Bebeto, desta-
cando a importância da iniciativa 
não só para o futebol como para o 
bairro e a comunidade, pois todos 
ali poderão fazer caminhadas e ati-
vidades físicas. Empolgados com a 
obra, o secretário Paulo Morais e 
equipe acompanharam o prefeito, 

ao lado do empreiteiro Sérgio Pi-
res, responsável pelos trabalhos.
 Na Semana da Cidade, em 
julho, o Estádio da Água Limpa, 
oficialmente denominado “José 

Ovídio Fortes”, será inaugurado 
pelo prefeito Angelo Oswaldo e 
pelo secretário de Esportes, Silva-
no Arcebispo, com a realização de 
diversos jogos e atividades.

Instalação de arquibancadas no Campo da Água Limpa

esclarecida, seria por motivo torpe e fútil. Se-
gundo informações do boletim de ocorrência, 
o fato teria ocorrido após desentendimentos 
entre os envolvidos. Posteriormente, o supos-
to autor desferiu as facadas, na Rua da Lagoa 
e teria atingindo a vítima friamente quando 
estava ao chão. O menor seria suspeito de 
tentativa de homicídio na semana passada, 
em Antônio Pereira e apresentaria uma ficha 
extensa de outros crimes, mas ainda estaria 
em liberdade por falta de Centro de Interna-
ção de Menores, na região. O pai de Ruan, o 
motorista Antônio Marcos Furtado, diz que 
seu filho “foi morto injustamente e de forma 
cruel. Esperamos que as autoridades tomem 
as devidas providências, uma vez que a 
impunidade aumenta a reincidência de crimes 
cometidos por menores”.
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Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

Polícia Militar realiza 
treinamento para a operação 
de instrumentos não letais
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Audiência Pública 
para Prestação de 
Contas da Prefeitura, 
nesta terça, 26

Pré-candidatura de José Leandro a 
prefeito encontra apoio em Regina Braga

Neno Vianna

Gestão 2012/2014
OPTC no 

caminho certo

OURO PRETO TÊNIS CLUBE
Um ambiente de convivência saudável!
Faça parte do melhor complexo esportivo da Região dos Inconfidentes.
São mais de 22 mil metros quadrados de puro lazer.
Nossa estrutura física 
dispõe de:
Saunas, piscinas, churras-
queiras, salão de festas e 
convenções, ginásio coberto, 
lanchonete e restaurante, sinu-
ca, academia, campo soçaite, 
quadra de tênis, peteca, vôlei, 
basquete, playground e em 
breve piscina térmica coberta.

Nossas atividades:
Natação, futsal, vôlei, jiu-jitsu, 
muay-thai, boxe, tai-chi chuan, 
aeróbica, musculação, spinning, 
abdominal, alongamento, gap, 
bola suíça, pump e jump.

ASSOCIE-SE: Promoção de jóia, 
parcelamos em até 10 vezes.
Mensalidades a partir de R$24,00

 Com a realização das convenções par-
tidárias nesse mês de junho, os prováveis 
candidatos a prefeito na região e em Ouro 
Preto já estão mais definidos, e os nomes dos 
possíveis vices começam a surgir. O pré-can-
didato José Leandro (PSDB) encontrou apoio 
na vereadora Regina Braga (PSDB) que de-
monstra entusiasmo diante da possibilidade 
de sair como candidata à vice pela oposição. 
“No momento, meu nome está à disposição 
do partido, mas me sinto entusiasmada por 
ser considerada, e quem sabe, poder traba-
lhar ao lado de um administrador do calibre 
de José Leandro”. Segundo a oposição, o 
nome de Regina seria uma escolha natural, 
caso sua candidatura se confirme, uma vez 
que “é uma política bem quista e com trânsi-
to em todas as esferas sociais”. A convenção 
do PSDB será realizada no dia 28 de junho 
próximo.

 Visando preparar seus agentes 
para uma nova realidade na área de 
segurança pública, os membros do 
52º Batalhão da Polícia Militar parti-
ciparam esta semana do curso sobre 
“Instrumentos de Menor Potencial 
Ofensivo”, ministrado pelos profes-
sores da Academia da PM de Belo 
Horizonte, no Campus da Universi-
dade Federal de Ouro Preto (Ufop). 
O objetivo é qualificar os agentes da 
corporação quanto à utilização dos 
agentes químicos – como gás de pi-
menta e gás lacrimogênio – e da pis-
tola de emissão de impulsos elétricos, 
popularmente conhecida como Arma 

de Choque. Segundo um dos minis-
trantes do curso, o capitão Carlos 
Eduardo Ferreira, esses instrumentos, 
quando bem operados, são essenciais 
ao trabalho da polícia. “Os equipa-
mentos não letais, ou seja, aqueles 
que não apresentam riscos maiores, 
são aliados do agente e da sociedade 
quando operados de forma técnica 
e correta. Daí a importância desse 
treinamento”, explica o capitão. A 
proposta da PM é dotar as cidades do 
interior de Minas Gerais desses tipos 
de equipamentos, cuja utilização é 
indicada em manifestações não pací-
ficas e como meio de autodefesa.

FALECIMENTO
Despedida a Ruan Vítor

 “Sua morte brutal e inesperada 
nos deixou indignados, pois acredi-

tamos no milagre da vida e no futuro 
que podemos construir. Ver uma vida 

ceifada com tamanha crueldade e 
covardia só nos faz sentir medo e ficar 
à espera de uma resposta. Até quando 
vamos ter que conviver com tamanha 
violência? Vá em paz, que o senhor 
Jesus o acolha na glória e dê força à 
sua família e amigos para suportar 

este luto. Vamos sentir saudades para 
sempre”. Assinam: Professoras: 

Silmara e Terezinha, diretores, fun-
cionários e todos os alunos da E. M. 
Professora Haydée Antunes – CAIC 

Filipe dos Santos – Cachoeira do 
Campo/Ouro Preto-MG.

 A Câmara Municipal de 
Ouro Preto realizará Audiência 
Pública para Prestação de Con-
tas da Prefeitura de Ouro Preto, 
referente ao 1º quadrimestre de 
2012 (janeiro, fevereiro, março e 
abril), nesta terça-feira, dia 26 de 
junho, às 19h (após a Reunião 
Ordinária do Legislativo). A 
Audiência será no plenário da 
Câmara e é aberta ao público.

Eli Coelho Neto ganha drenagem
 Uma grande obra de drenagem 
pluvial acaba de ser construída junto 
à rua Eli Coelho Neto, no bairro Novo 
Horizonte, região Sul de Ouro Preto. 
Depois de asfaltar a rua, a Secretaria 
de Obras providenciou a implantação 
de um eficiente sistema de drenagem, 
com longas caneletas de concreto, a 
fim de dar segurança a todo o bairro. 
O prefeito Angelo Oswaldo e o secre-
tário Paulo Morais estiveram no local, 
vistoriando a realização.

 Para o prefeito, sua administra-
ção “tem o cuidado de viabilizar a 
expansão racional da cidade, ga-
rantindo infraestrutura e segurança 
para as áreas novas. Ouro Preto se 
expande hoje dentro de um plane-
jamento adequado e as áreas que 
necessitavam de estruturação já se 
mostram revitalizadas, como é o 
caso da rua Eli Coelho Neto, que 
começa na entrada do Parque do 
Itacolomi”.

Vista da Rua Elí Coelho Neno, no bairro Novo Horizonte

Iniciadas obras de restauro da 
Matriz de Cachoeira do Campo

 As obras de restauração da Matriz de Nos-
sa Senhora de Nazaré tiveram início no final 
do mês de maio. A Matriz será integralmente 
recuperada, tanto em sua arquitetura original 
como em seus elementos artísticos integrados. 
O investimento está avaliado em R$ 1,8 mi-
lhão (um milhão e oitocentos mil reais).
 O prefeito Angelo Oswaldo parabeniza 
a Procuradoria Jurídica do Município pela 
vitória, após processo judicial movido contra 
a Caixa Econômica Federal. “Esse dinheiro 
ficou retido na Caixa Econômica Federal por 
dois anos, mas, graças a uma luta tenaz, uma 
busca incessante pela liberação dos recursos, 
vencendo todos os entraves burocráticos, con-
seguimos finalmente a liberação e a licitação 
promovida com autorização para o início das 
obras”, comemora Angelo.
 A restauração é uma realização da Pre-
feitura de Ouro Preto, por meio da Secretaria 
de Patrimônio e Desenvolvimento Urbano, e 
convênio com o Ministério das Cidades. 
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Professores de Itabirito e equipe da caravana 
comemoram o sucesso do projeto

Itabirito se despede da Caravana 
do Esporte do ESPN Brasil
Três mil crianças e 150 professores foram atendidos em três dias 

de atividades esportivas e capacitação

Três mil crianças e 150 professores foram atendidos em três dias de 
atividades esportivas e capacitação 

 A Caravana do Esporte, progra-
ma do canal de TV ESPN Brasil, 
deixou Itabirito no dia 14 com o 
gostinho de “quero mais”. O encer-
ramento das atividades aconteceu 
no Complexo Turístico da Estação, 
com a presença de autoridades do 
município, a equipe da ESPN, pro-
fessores, além da Dupla Fausto e 
Fuciano, que animou a noite com 
o melhor da música sertaneja.  “A 
Prefeitura só tem que agradecer por 
Itabirito ter sido escolhida para par-
ticipar deste evento. Temos hoje um 
compromisso de continuar o nosso 
trabalho de fomentação do esporte 
em nosso município, assim contri-
buímos com a formação de nossos 
cidadãos”, enfatizou o vice-prefeito 
Rildo Xavier, durante a solenidade 
de encerramento.
 Em nome da Caravana, falaram 
o coordenador Alexandre Arena 
e o consultor do Instituto Esporte 
e Educação, um dos parceiros do 
evento, João Batista Freire. “Itabirito 
foi um lugar que nos ajudou muito, 
pois tivemos todo o apoio da orga-
nização do município e também 
dos profissionais que participaram 
da Caravana. Agradeço a todos e 
desejo que esta parceria seja repleta 
de bons resultados”, destacou Ale-
xandre. “Quero deixar o meu abraço 
a Itabirito e também parabenizar aos 
professores que receberam a capa-
citação pelo desempenho que de-
monstraram ao assumir as atividades 
da Caravana, engrandecendo ainda 
mais o nosso trabalho”, afirmou 
João Batista. 
 Representando a administração 
municipal, os secretários de Esporte 
e Lazer, Rodrigo Espigão, e a secre-
tária de Educação, Denise Gomes 
Altino, agradeceram a participação 
dos envolvidos durante os três dias 
de projeto. “Fiquei emocionada com 
a Caravana, toda equipe está de pa-
rabéns. É um evento que, realmen-
te, vale a pena pela formação e pelo 
legado deixado no município”, es-
clareceu a secretária. “Muito frutos 
já foram deixados com a passagem 
do evento em nossa cidade, mas te-
nho certeza que iremos colher ainda 
mais. Minhas palavras hoje são ape-
nas de agradecimento a todos que 
ajudaram na realização, muito obri-
gado!”, disse Rodrigo Espigão.  
 Durante a cerimônia, a Prefeitu-
ra recebeu a doação de diversos ma-
teriais educativos e esportivos, como 
bolas, bambolês, raquetes e revistas 
em quadrinhos, que serão utilizados 
com os atletas da cidade. Os partici-
pantes do evento receberam certifi-

cados de participação nas oficinas e 
ainda concorreram a duas bicicletas. 
 Ao todo foram atendidas 3 mil 
crianças e 150 professores, em três 
dias de atividades esportivas e capa-
citação. Durante o evento, personali-
dades do esporte visitaram Itabirito, 
como Luan Gonçalves de Oliveira, 
que representará o Brasil carregando 
a Tocha Olímpica na abertura das 
Olimpíadas de Londres. “Em Itabi-
rito aconteceu o evento mais bem or-
ganizado em que eu estive presente”, 
disse Luan. 

Documentário
 Durante a visita a Itabirito, o 
ESPN gravou um documentário na 

cidade, sobre as questões culturais, 
históricas, educacionais, geográficas 
e ambientais. Um dos participantes 
da gravação  foi o Itabiritense, Nil-
son Batista Cardoso, ex-jogador do 
Clube Atlético Mineiro, campeão 
mineiro por três vezes. O ex-atleta 
elogiou a iniciativa da Caravana e 
desejou que a cidade continue in-
vestindo no esporte. “Acho uma 
maravilha este evento. O esporte é 
o melhor meio para tirar as pessoas 
do lado ruim. Esperamos que Ita-
birito continue crescendo cada dia 
mais com ações que engrandecem o 
nosso município”, finaliza Nilson. A 
previsão é que o programa seja exi-
bido no dia 30 de junho.

Começam os preparativos 
para a 22ª Rainha da JuliFEST

Doze candidatas concorrem ao posto de rainha 
de uma das festas mais tradicionais da região

 Beleza, simpatia, desenvoltura e 
elegância serão alguns dos critérios 
avaliados para eleger a Rainha da 22ª 
JuliFEST, que acontece de 12 a 15 de 
julho, em Itabirito. Vestindo trajes tí-
picos de festa junina, meninas, entre 
12 e 16 anos, estarão na disputa, que 
faz parte do evento mais tradicional 
da cidade. “O concurso acontecerá 
de forma criativa e dinâmica. A can-
didatada vitoriosa terá a função de 
representar os bairros e o movimen-
to comunitário de Itabirito”, destaca 
Cynthia Esteves, secretária de Assis-
tência Social.
 Nessa edição, doze candidatas 
foram inscritas pelas associações para 
representarem seus respectivos bair-
ros e estão ensaiando para o desfile. 
De acordo com a comissão organiza-
dora do desfile, as concorrentes já es-
tão tendo aulas preparatórias para se 
apresentarem no palco. “Eu sempre 
quis ser umas das candidatas à Rainha 

da Julifest. Só de participar do desfile, 
eu estou realizando um sonho”, enfa-
tiza Cleiciellem Vitória Uína Barreto, 
de 13 anos, representante do bairro de 
Lourdes.
 “Agradecemos a parceria das as-
sociações. Está tendo uma integração 
muito boa e tenho certeza que a fes-
ta será muito bonita, principalmente 
com o envolvimento da comunida-
de”, finaliza Cynthia Esteves.

Atrações
 A JuliFEST é considerada uma 
das festas mais tradicionais da região. 
Além das bandas musicais da região, 
quem prestigiar a JuliFEST curtirá o 
melhor do sertanejo com os cantores 
Victor e Leo, na quinta-feira, dia 12, 
e a dupla João Neto e Frederico, na 
sexta-feira, dia 13. No sábado, a ani-
mação do público fica por conta da 
banda Jota Quest e a dupla Teodoro e 
Sampaio encerra a festa, no domingo, 
dia 15. 

Nilson Batista, ex-atleta do futebol, Rodrigo Espigão, secretário 
de Esporte e Luan Gonçalves,  na Caravana 

Secretário de Esporte  é homenageado
A apresentação terá a presença da Sociedade 
Musical Sagrado Coração de Jesus, de Ubá

 O secretário de Esporte e Lazer 
de Itabirito, Rodrigo Espigão, esteve 
em Mariana, no dia 15, para receber o 
troféu “Melhores das Décadas do Es-
porte na Região dos Inconfidentes”. 
O evento homenageou pessoas, ins-
tituições, jogadores, dirigentes, enti-
dades esportivas, empresas e veículos 
de comunicação que mais apoiaram o 
esporte nas cidades de Itabirito, Ouro 
Preto e Mariana. 
“ O Rodrigo foi um dos homena-
geados pelo trabalho de promoção 
ao esporte que ele está realizando em 
Itabirito. Inclusive, nos últimos dias, 
trouxe para a cidade um evento gran-
dioso como a Caravana do Esporte. 
Ele merece fazer parte dos consagra-
dos por este prêmio”, destaca Aloísio 
Arlindo, organizador do evento. 
 “Fiquei muito feliz pelo reconhe-
cimento do trabalho que temos reali-
zado à frente da secretaria e compar-
tilho com todos da minha equipe esta 
conquista, que é fruto de nossa dedi-
cação para com o esporte na cidade”, 
enfatiza Rodrigo Espigão. 

 Segundo o organizador do even-
to, o prêmio é realizado anualmente 
há dez anos e traz premiações nas ca-
tegorias Divulgação, Jogadores, Em-
presa, Destaque Especial e Clubes.

Organizador do evento (à esq.), 
Aloísio Arlindo, entrega o troféu 

ao secretário de Esporte 
e Lazer de Itabirito 
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Câmara investiga irregularidades 
na doação de terreno à Coca-cola
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Denúncia apresentada por Ilacy Simões provoca a formação de uma co-
missão para apurar as irregularidades no processo de doação do terreno

Alex Salvador e Zé Maria 
oficializam forças em 
convenção municipal

Novo Xodó: O casal Natalia e Alessandro da vila Gonçalo está feliz da 
vida com a chegada do robusto garoto no último dia 06, que na pia ba-
tismal recebe o nome de Rafael. Os avós Dodora e Beto estão curtindo o 
novo xodó da família. Parabéns!
Literatura: Após participar de vários programas de “Talentos da Maturi-
dade” do Banco Real, José Celso Gomes estará lançando em breve o seu 
primeiro livro sob o titulo de “Migração”. O seu conteúdo baseia-se nas 
escrituras sagradas e conta também um pouco da história da chegada dos 
portugueses ao Brasil. Mais uma obra para enriquecer nosso meio literário.
Lousa Interativa: O sucesso das escolas municipais com a lousa interati-
va tem atravessado fronteiras e varias cidades, através de seus educadores, 
não cansam de elogiar este marco do nosso ensino. Nossas escolas surpre-
endem até mesmo as faculdades da região. Itabirito dá mais um passo e faz 
a diferença na educação dos nossos jovens.
Aniversário de Casamento: Festa geral no Bairro Pe. Adelmo para co-
memorar os 32 anos de feliz matrimônio de Paulo e Lucimar. Paulo Silvé-
rio, dedicado funcionário do União Sport Club, reuniu amigos e familiares 
para uma noitada com muito samba, e neste embalo, o evento foi regado 
a vinhos importados e pratos finos da culinária mineira. Ao casal nossos 
parabéns!
Carteira Assinada: Com registro de mais de 200 carteiras de trabalho 
assinadas este ano, Itabirito conquista o 3º lugar em Minas, como uma 
das cidades que mais gera empregos. Além das empreiteiras que atuam na 
cidade, os que atuam na região, as nossas indústrias, comércio e zona rural 
têm expressiva participação nos números citados. É Itabirito capacitando 
seus jovens e oferecendo sempre novas oportunidades.
Quatro Estações: A Tv Band Minas grava nesta sexta, show sertanejo 
no restaurante Quatro Estações, para ser exibido na manhã de domingo no 
programa fogão e viola. A apresentação fica por conta de Luis Bones. Mo-
tivo pelo qual, Zé Maria prepara tudo para oferecer uma noite memorável 
ao público presente.
Troféu: O secretário de esportes Rodrigo Espigão foi homenageado na 
ultima sexta-feira na cidade de Mariana com o troféu “Melhores da década 
do Esporte” na região dos Inconfidentes, por sua atuação frente à secretaria 
de esportes e por seu trabalho, há mais de 20 anos, em prol do esporte da 
cidade Encanto. Parabéns Rodrigo!
Por onde anda? Juca de Melo, filho do saudoso Zé de Melo, vereador 
exemplar, assessor parlamentar do legislativo, lembrando ainda que ao 
lado de Ivair Lopes, Tião Cabeção, Edilson de Brito e Cícero Ramos bri-
lhou defendendo as cores do partido Liberal (PL). Juca de Melo, causídi-
co e amante das boas causas da nossa city é gente de expressão em toda 
região.
Rápidas: *A Coca-Cola FEMSA, que inaugura em breve sua fábrica 
em Itabirito, prepara grande evento para o próximo dia 30 no Bairro São 
Geraldo. *Caminheiros da Luz continua propiciando excelentes palestras 
aos domingos. *PMDB, PT e partidos outros consolidam coligação e se 
preparam para a convenção dia 29. *Sábado é dia de curso de formação 
política na sede na ACEI. *Pedestre eu Respeito – campanha de trânsito 
muito bem coordenada pelo secretario José Roberto e sua equipe. *Do-
mingo é dia de futebol no campo do Esperança. *A cidade começa a res-
pirar ares de JULIFEST e as associações trabalham em ritmo acelerado. 
*Em preparação também a festa do Pastel de Angu em agosto. *Novo 
projeto paisagístico faz a alegria dos moradores do bairro São Geraldo. 
*Dezenas de servidores públicos cursam a pós-graduação na UNIPAC 
com despesas pagas pela municipalidade. É Itabirito dando exemplo na 
capacitação dos seus servidores. *Um show de equilíbrio e competência 
foram os elogios do público à palestra da secretaria de educação Denise 
Altino na Câmara Municipal.
Festival do Esperança: Os 80 anos do glorioso Borrachudo estão sen-
do comemorados com a excelente programação do Festival de São João. 
Além dos atos religiosos e esportivos, acontece também neste sábado no 
espaço Ágora, jantar dançante com a banda Jeito-Pop e Bufê de Débora 
Fernandes. Domingo o show continua com jogos no Estádio Afonso de 
Moura Castro a partir das 9h. Marque na sua agenda e prestigie este festi-
val que marca os 80 anos de lutas e glórias de um clube que tem história 
e tradição.
Para Refletir: Só quem disciplinou sua mente e harmonizou seu mun-
do interior tem condições de fazer alguma coisa pelos outros. (Zibia 
Gasparetto)

cogumelo2005@yahoo.com.br

Elson 
Cruz

NOTAS 
DA PEDRA

Festa Partidária: Na última terça-feira, reverenciando Pipita, 
a primeira vereadora, e a saudosa Dica, Luana Etelvina 

coordenou a reativação do PMDB mulher. 
A técnica em saúde bucal Fer-

nanda, filha de Celso e Nanci 
Fagundes soprou velinhas no 

último dia 14 e a festa rolou noite 
adentro (e no final de semana 

também). Os familiares recebe-
ram os amigos que comparece-

rem na sua residência, para abra-
çar e desejar saúde e felicidades 

para a simpática Fernanda, que 
estava feliz da vida por esta 

grande dádiva de comemorar 
mais um ano de vida, em espe-

cial ao lado do sobrinho João 
Guilherme. Parabéns Nanda!

 Uma comissão da Câmara Muni-
cipal formada pelos vereadores Ilacy 
Simões (PDT), Celina Rodrigues 
(PSDB) e Luiz Fernando “Bolotinha” 
(PSDB) investiga supostas irregulari-
dades em relação à doação do terreno 
para a vinda e instalação da fábrica da 
Coca-Cola Femsa. Durante a reunião 
ordinária do legislativo de Itabirito, na 
segunda-feira, 18, Ilacy Simões apre-
sentou a denúncia questionando a pro-
cedência e legalidade desse processo, 
já que o terreno teria sido desapropria-
do pelo município, ao invés de doado 
integralmente à empresa, como teria 
sido informado ao legislativo à época 
de apreciação e aprovação da proposta.
 Segundo o vereador, além de 
realizar uma desapropriação sem o 
conhecimento da Câmara, o executi-
vo superestimou as indenizações às 
empresas Construções Alfa, Biocar-
bo e aos demais proprietários, o que 
totalizaria gastos de R$ 13,5 milhões. 
“Por unanimidade, os vereadores 
aprovaram o incentivo à instalação da 
empresa, acreditando na justificativa 
de que os terrenos eram realmente do 
município e, portanto, seriam 100% 
doados. No entanto, desapropriou 
quase 20% da área que, por sua vez, 
foi posteriormente doada à Coca-cola, 
correspondente a um valor R$ 13,5 
milhões”, alega. Ainda segundo Ilacy, 
este montante seria também exorbitan-

te em face do preço de mercado, sendo 
que um hectare da área doada chegaria 
a R$ 500 mil. “Vamos apurar os em-
penhos, compras e pagamentos, e nos 
certificar se realmente elaborou-se um 
laudo avaliatório prévio sobre essas 
desapropriações”. 
 A Prefeitura de Itabirito esclarece 
que o “processo de desapropriação do 
distrito industrial foi iniciado em 2008. 
Á época o preço arbitrado pela admi-
nistração era de R$ 0,70 o metro qua-
drado, por isso a justiça determinou a 
nulidade da ação de desapropriação. O 

processo fora retomado pela atual ges-
tão, que teria negociado e pago o valor 
justo e de mercado às empresas Cons-
truções Alfa, Biocarbo e a pequenos 
proprietários, totalizando os R$ 13,5 
milhões. Com o interesse demonstra-
do pela Coca-cola em se instalar em 
nosso município, a Prefeitura doou o 
terreno para a instalação da fábrica, 
dentro dos trâmites legais”. Quanto à 
aprovação da doação, as informações 
seriam de que “a Câmara já aprovou a 
desapropriação junto ao início da ação, 
em 2008”. 

PANORAMA

 O PSD de Itabirito e aliados 
preparam um grande encontro nes-
te domingo, 24, para a Convenção 
Municipal que lançará Alexsander 
Silva Salvador de Oliveira (Alex) a 
prefeito e José Maria Gonçalves dos 
Santos (Zé Maria), a vice-prefeito de 
Itabirito, ambos atualmente exercen-
do o cargo de vereador. A expectativa 
é de que o encontro mobilize repre-
sentantes de associações e entidades, 
pré-candidatos a vereador, militantes 
dos diretórios municipais da coli-
gação, lideranças locais e regionais, 
como o ex-prefeito Juninho, irmão de 
Alex, além dos deputados estaduais 
João Vítor Xavier, Jayro Lessa, Du-
arte Belchior, Anselmo Rodrigues e 
também, o deputado federal Diego 
Andrade.  
 A convenção – a partir das 9h, 
na Praça de Esportes do Itabirtense, 
na Avenida Queizoz Junior, nº 659 – 

marcará a homologação da coligação, 
com 12 partidos, os quais se unem em 
torno da candidatura própria do PSD, 
sob a liderança de Alex Salvador, 
formada pelo PRP, PSL, DEM, PSC, 
PSB, PTC, PMN, PPL, PSDC, PRTB 
e PR. “Faremos um movimento 
mostrando que é possível fazer uma 
campanha limpa, sem brigas, sem 
confusões. É isso que Itabirito mere-
ce”, diz Alex. Ele ainda destaca que 
o “grupo está unido, coeso e afinado, 
com proposta de uma mudança geral 
em Itabirito, cuja arrecadação atual 
bate recorde histórico”. A coligação 
de vereadores contará com aproxi-
madamente 150 pré-candidatos. “A 
população está muito entusiasmada 
com nossa candidatura. Faremos uma 
grande festa da democracia”, finaliza 
o vereador. A campanha será coorde-
nada pelo advogado João Batista dos 
Reis Gonçalves.      

Intitulado “Juventude nos Caminhos para a Preven-
ção”, o projeto de iniciativa da Casa do Adolescen-

te, pelo 3º ano consecutivo, sensibiliza e conscientiza 
adolescentes e jovens das escolas públicas, de Itabirito 
e Ouro Preto, quanto aos riscos da gravidez indesejada, 
doenças sexualmente transmissíveis e uso de drogas. As 
escolas participantes recebem assistência teatral específi-
ca, da Cia. Condelon, que trata o tema de maneira atra-
tiva e educativa. Ao final da apresentação, os estudantes 
fazem perguntas e discutem o assunto com a participa-
ção dos profissionais da saúde e dos jovens artistas. Nes-
te ano, até o mês de maio, o projeto já beneficiou 1.997 
estudantes de Itabirito e 3.077 de Ouro Preto.

Para celebrar o mês do meio ambiente, o Condomínio 
Aconchego da Serra, vizinho da mina de Várzea do Lopes, 

próximo a serra da Moeda em Itabirito, promoveu evento para 
celebrar a data e reunir empresas com programas sustentáveis 
na região. A Gerdau foi homenageada, reforçando o compro-
misso com a conservação e preservação do ambiente local e do 
entorno, além de ter realizado vários projetos socioambientais 
e de conservação do patrimônio histórico cultural. Na ocasião, 
a Gerdau ministrou um curso de cultivo de orquídeas, com du-
ração de seis horas, incluindo teoria e prática, e também reali-
zou uma exposição de orquídeas de espécies da flora brasileira.

Homologada pré-
candidatura de
Orlando Caldeira
 O pré-candidato a prefeito Orlan-
do Caldeira dá a largada das eleições 
de Itabirito, ao lado do pré-candidato 
a vice-prefeito, Élio da Mata. O Par-
tido Popular Socialista (PPS) local 
realiza neste sábado, 12, a Convenção 
Municipal. Caldeira encabeça chapa 
própria que poderá contar com 20 
candidatos a vereador do PPS, além 
de discutir com outras legendas na 
busca de uma aliança mais ampla 
para as eleições.
 Engenheiro civil e atual presidente 
do partido, ele lidera nos últimos anos 
um movimento em torno de discus-
sões dos problemas da cidade. “Esses 
encontros foram momentos de ama-
durecimento em torno da candidatura 
própria do PPS e de discussões acerca 
de mudanças administrativas estru-
turais. Itabirito precisa de uma admi-
nistração séria, consistente, com mais 
garra e entusiasmo. A convenção é a 
consolidação desses ideais e dos par-
tidos aliados a essa causa”, destaca o 
pré-candidato. A convenção acontece 
de 9h às 12h, na sede do PPS, localiza-
da à Avenida Queiroz Júnior, 775.
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Av. Queiroz Júnior, 
1195 - ITABIRITO 

ATENDIMENTO 
EM DOMICÍLIO 3561-1179

Farmácia de Manipulação

Toda linha de 
brinquedos, livros  e 

ursos de pelúcia
com 10% desconto à vista 

Promoção:
Xarope de mel/guaco/própolis/

agrião e hortelã (150ml)

R$ 12,90 (unid)

Copa de Motocross Cassios 
Racing reúne grandes pilotos
Atletas renomeados já estão inscritos na prova que é disputada em 13 categorias

 É bastante comum encontrar em-
presas com acentuado endividamento 
bancário e fiscal, sendo diversas as 
causas desse problema. Podemos ci-
tar, por exemplo, utilização de limites 
de cheque especial, capital de giro, 
financiamentos para aquisição de insu-
mos, veículos e maquinários, além de 
débitos tributários. A origem dessa 
dificuldade decorre, quase sempre, da 
falta de planejamento, e, especialmen-
te, em função da feroz e altíssima carga 
tributária, aliada às altas taxas de juros 
bancários que, como se sabe, correm a 
solta no Brasil.
 Diante de tamanha dificuldade 
alguns empreendedores utilizam mé-
todos não recomendáveis para tentar 
salvar seu negócio, daí constituem ou-
tra empresa e, após algum tempo, mais 

outra. Nessa tentativa desesperada de 
manobrar credores, podem cometer – 
sem saber, especialmente com o Fisco 
– várias fraudes, criando, além de dívi-
das, crimes financeiros. Muitas vezes, 
em atos de revolta contra o sistema, 
encontram meios de sonegar e falsifi-
car informações. 
 Atentos a essas questões, opera-
dores do Direito vêm desenvolvendo 
métodos e meios legais para enfrenta-
mento desses problemas, realizando 
planejamentos eficazes, reestruturando 
empresas que se encontram nessa con-
dição. Para tanto, utilizam-se de soluções 
técnicas, a fim de que elas não prossigam 
para consumação de ato ilícito.
 A solução apresentada é a adminis-
tração científica do passivo, lembrando, 
que, essa providência, representa um 
trabalho árduo e metódico, que visa a 
redução ou até mesmo a extinção dos 
débitos, mediante a utilização de estra-
tégias, como a recuperação de ativos 
(desperdiçados em decorrência de 
pagamento de multas e tributos inde-
vidos); revisão  de pagamento de juros 
abusivos às instituições financeiras e ou-
tras saídas que comprometem o fluxo 
financeiro das empresas. Além disso, 
existem outras diretrizes importantes, 
como a negociação e renegociação do 
pagamento de dívida, focada sempre na 
oxigenação das finanças empresariais. 

DÍVIDAS
BANCÁRIAS E FISCAIS

Nosso Telefone: (31) 3295-0610

 Este final de semana promete 
muita adrenalina para Itabirito e 
região com a realização da 1º etapa 
da Copa de Motocross Cassios Ra-
cing. No domingo, dia 24, mais de 
200 pilotos se reúnem no Distrito 
de Ribeirão do Eixo para conferir a 
competição, que terá a participação 
de atletas consagrados como Cris-
topher Castro, o Pipo, bicampeão 
brasileiro de Motocross, e Rafael 
Faria, hexacampeão paranaense. 
“Itabirito sempre foi um celeiro de 
grandes pilotos de Motocross. É 
um evento que traz para a cidade 
turistas, pilotos e amantes do es-
porte, movimentando todo o muni-
cípio, nas áreas esportiva, hotelei-
ra, alimentação, enfim, o comércio 
em geral”, avalia Rodrigo Espigão, 
secretário de Esporte e Lazer. 
 Com o apoio da Prefeitura, a 
copa é realizada pelo moto clube 
Cassios Racing, na pista localizada 
no Km 592 da BR-040, embaixo 
do antigo Viaduto das Almas (o 
local será sinalizado). “Temos o 
total apoio da Prefeitura e, se não 
fosse assim, a prova não aconte-
ceria aqui. Eu nunca consegui o 
apoio que eu tenho em Itabirito 
em outros lugares”, destaca Cássio 
Antônio Marques da Silva, piloto e 
organizador do evento. 
 A prova será disputada em 13 
categorias, por pilotos de 4 a 70 
anos. Para o sucesso do evento, a 
Prefeitura disponibilizará médicos, 
enfermeiros e uma ambulância. 
Para outras informações e inscri-
ções, ligue (31) 9993-2993. 
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Copa de Motocross Cassios Racing reúne pilotos consagrados 
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Mais de 200 atletas competem em 13 categorias 

1ª Mostra de Orquídeas é sucesso
Pela primeira vez em Itabirito, exposição contou com palestra que orientou 

sobre plantio, cultivo e manutenção das flores
 A beleza exuberante e o perfume 
marcante das orquídeas encantaram os 
visitantes da 1° Mostra de Orquídeas 
de Itabirito, que aconteceu no Com-
plexo Turístico da Estação, nos dias 
15 a 17 de junho. Além da venda de 
várias espécies, a mostra contou com 
uma palestra aos visitantes, orientando 
sobre plantio, cultivo e manutenção 
das flores. “Nós sempre procuramos 
trazer coisas novas para Itabirito, que 
possam acrescentar o conhecimento da 
população. A intenção é que a mostra 
aconteça todo ano, já que foi um suces-
so esse ano”, afirma Leandro Marques, 
coordenador de Gestão e Ação Social 
da Prefeitura.
 O primeiro dia o evento reuniu 
participantes dos Clubes de Mães e 
Artesãos de Itabirito. Para a secre-
tária de Assistência Social, Cynthia 
Esteves, “a participação dos Clubes 
de Mães é mais uma oportunidade de 
repassar as informações para as outras 
participantes dos bairros envolvidos e 
também a possibilidade de transfor-
mar este aprendizado em fonte de ren-
da para algumas famílias”, ressalta.
 Durante os três dias de exposição 
os visitantes conheceram a diversi-
dade e os cuidados com as espécies, 
repassados pelo produtor rural e espe-
cialista em Orquídeas, Tarcísio Ben-
jamim Reis. “É preciso adubar, estar 
atento ao sombreamento e também ao 
substrato adequado para cada situa-
ção da planta”, ensina Tarcísio Ben-
jamim, que é especialista há 47 anos.
 “A mostra está linda. Dá vontade 
de levar todas as flores”, se encanta 
Maria Aparecida Rosa. “Meu marido 
sempre me presenteia com orquídeas 
e agora com o curso pude aprender 
como cuidar melhor dessa planta 
de beleza tão rara”, completa Maria 
Aparecida. Já para Marília Carvalho 
dos Reis, moradora do bairro Bela 
Vista, o evento “é uma oportunidade 

de conhecer as plantas e de aprender 
como cuidar para que possa durar e 

ficar cada vez mais linda”, finaliza 
Marília Carvalho.

Especia-
lista há 
47 anos, 
Tarcísio 
Benjamim 
orientou 
os visitan-
tes nos 
cuidados 
com a 
planta
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Marcha para Jesus 
arrasta multidão
Sucesso mundial, o evento reuniu fiéis de diversas 

cidades e contou com show de Thalles Roberto
 Milhares de fiéis estiveram reu-
nidos no último sábado, dia 16, na 
Marcha para Jesus 2012, em Itabirito.  
Com o lema “Reinando com Cristo”, 
o encontro teve a participação de cerca 
de cinco mil pessoas em uma passea-
ta que percorreu as ruas do Centro da 
cidade. O evento é uma realização do 
Conselho de Lideranças Evangélicas 
de Itabirito (Colei), com o apoio da 
Prefeitura. “É muito gratificante ver 
essa multidão aqui hoje para louvar e 
agradecer ao Senhor. Peço a todos que 
orem por Itabriito, pois sem Deus a 
gente não pode nada”, enfatizou o Pre-
feito Manoel da Mota na abertura do 
evento. 
 “É a primeira vez que venho 
prestigiar o trabalho. Eu acredito que 
Deus tem despertado a igreja para se 
levantar como verdadeiros adoradores 
para louvá-Lo, permitindo que eventos 
como esses aconteçam”, comemora 
Eimee Lago, vocalista do Projeto No-
vos Talentos, de Belo Horizonte. Wal-
teir Brito, de Imperatriz do Maranhão, 
esteve pela primeira vez no evento. 
“Eu não conhecia, pois sou novo na 
cidade. Mas é muito gratificante a gen-
te poder se unir para louvar ao Senhor. 
É sem palavras, sem medidas falar do 
amor de Cristo”, exalta Walter, que re-
cebeu a visita da mulher e do filho, que 
vieram especialmente para o evento.
 Com muita festa e alegria, pesso-
as de todas as idades participaram da 
concentração em frente ao prédio da 

Prefeitura, para seguir o trio elétrico 
ao som da Banda Justiça de Deus, de 
Belo Horizonte. “A nossa intenção é 
profetizar vidas, é levar a palavra de 
Deus através da música e, sem o apoio 
da Prefeitura, esse evento aqui hoje se-
ria inviável”, ressalta Fabiano Almei-
da, vocalista da banda do Ministério 
Águias de Cristo. 
 Após a caminhada, o público con-
feriu o show de Thalles Roberto, um 
dos maiores nomes da música gospel 
da atualidade, que aconteceu no Es-
tacionamento Central. “Estar aqui na 
presença desse público de fé é muito 
emocionante. Tristeza aqui não tem lu-
gar. Vamos todos esquentar essa noite 
fria com muita alegria e animação lou-
vando a Deus”, incentivou o Thalles.
 Juliano Pereira Dias e Jorge Hen-
rique dos Santos Mendes, jovens de 
Itabirito, sempre participam da Mar-
cha. “É um evento muito animado e 
que conquista muito os jovens”, afir-
ma Jorge Mendes, de 14 anos. Para Ju-
liano, evangélico desde que nasceu, a 
Prefeitura inova a cada ano. “Este ano 
está ainda melhor, com o trio elétrico e 
o show do Thalles Roberto, que é sem-
pre muito animado”, ressalta o jovem.
 A Marcha para Jesus é um evento 
internacional, que ocorre anualmente 
em milhares de cidades do mundo, 
unindo as igrejas cristãs em um ato de 
expressão pública de fé, amor, agrade-
cimento e exaltação do nome de Jesus 
Cristo.

Michelle Borges

Público estava animado para participar da marcha para Jesus 2012
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ITABIRITO: R. Dr. Guilherme, 320 - centro - 3561.0082 
OURO PRETO: R. Paraná,88 - centro - 3551.5675

Aparelhos novos e semi-novos.
Desbloqueios na hora. Completa linha de 

acessórios. Assistência técnica em todos os modelos. 
e-mail: uaucelulares@terra.com.br

3561-2182

Colocando cor em 
SUA VIDA

Município de Itabirito/MG - O Depar-
tamento de Licitações e Contratos torna 
público os resultados e extratos abaixo 
discriminados: 
Inexigibilidade nº. 013/2012 – Con-
tratação de 01(uma) apresentação ar-
tística com a dupla Victor e Leo e sua 
banda com a duração aproximada de 
01(uma) hora e 30(trinta) minutos, a 
ser realizado às 22:00 horas na data 
de 12 de julho de 2012(quinta-feira), 
por ocasião do evento intitulado “22ª 
Julifest”, na cidade de Itabirito MG, 
atendendo à Secretaria Municipal de 
Patrimônio Cultural e Turismo. Con-
tratada: FZB Produções Artísticas 
Ltda. CNPJ: 15.309.522/0001-47, va-
lor: R$ 250.000,00. Dotação: 0208003 
1339200162114 33903900. Data de 
ratificação: 20/06/2012.
Extrato de contrato: 215/2012 - Ine-
xigibilidade 013/2012. Contratação de 
01(uma) apresentação artística com a 
dupla Victor e Leo e sua banda com a 
duração aproximada de 01(uma) hora 
e 30(trinta) minutos, a ser realizado 
às 22:00 horas na data de 12 de julho 
de 2012(quinta-feira), por ocasião do 
evento intitulado “22ª Julifest”, na ci-
dade de Itabirito MG, atendendo à Se-
cretaria Municipal de Patrimônio Cul-
tural e Turismo. Valor: R$ 250.000,00 
(duzentos e cinqüenta mil reais). Vi-
gência: 31/07/2012. Dotação: 0208003 
1339200162114 33903900. Contratada: 
FZB Produções Artísticas Ltda, CNPJ: 
15.309.522/0001-47. Data da Assinatu-
ra: 20/06/2012.
Inexigibilidade nº. 014/2012 – Contra-
tação de 01(uma) apresentação artística 
com a dupla João Neto e Frederico e 
sua banda, com a duração aproximada 
de 01(uma) hora e 30(trinta) minutos, 
a ser realizado às 23:00 horas na data 
de 13 de julho de 2012(sexta-feira), 
por ocasião do evento intitulado “22ª 
Julifest”, na cidade de Itabirito MG, 
atendendo à Secretaria Municipal de 
Patrimônio Cultural e Turismo. Con-
tratada: FZB Produções Artísticas 
Ltda. CNPJ: 15.309.522/0001-47, va-
lor: R$ 220.000,00. Dotação: 0208003 
1339200162114 33903900. Data de 
ratificação: 20/06/2012.
Extrato de contrato: 216/2012 - Ine-
xigibilidade 014/2012. Contratação de 
01(uma) apresentação artística com 
a dupla João Neto e Frederico e sua 
banda, com a duração aproximada de 
01(uma) hora e 30(trinta) minutos, a ser 
realizado às 23:00 horas na data de 13 
de julho de 2012(sexta-feira), por oca-
sião do evento intitulado “22ª Julifest”, 
na cidade de Itabirito MG, atendendo 
à Secretaria Municipal de Patrimônio 
Cultural e Turismo. Contratada. Valor: 
R$ 220.000,00 (duzentos e vinte mil 
reais). Vigência: 31/07/2012. Dotação: 
0208003 1339200162114 33903900. 
Contratada: FZB Produções Artísticas 
Ltda, CNPJ: 15.309.522/0001-47. Data 
da Assinatura: 20/06/2012.
Inexigibilidade nº. 015/2012 – Contra-
tação de 01(uma) apresentação artística 
com a Banda Jota Quest, com a duração 
aproximada de 01(uma) hora e 20(vin-
te) minutos, a ser realizado às 23:00 ho-
ras na data de 14 de julho de 2012(sá-
bado), por ocasião do evento intitulado 
“22ª Julifest”, na cidade de Itabirito 
MG, atendendo à Secretaria Munici-
pal de Patrimônio Cultural e Turismo. 
Contratada: FZB Produções Artísticas 
Ltda. CNPJ: 15.309.522/0001-47, va-
lor: R$ 150.000,00. Dotação: 0208003 
1339200162114 33903900. Data de ra-
tificação: 20/06/2012.
Extrato de contrato: 217/2012 - Ine-
xigibilidade 015/2012. Contratação de 
01(uma) apresentação artística com a 
Banda Jota Quest, com a duração apro-
ximada de 01(uma) hora e 20(vinte) 
minutos, a ser realizado às 23:00 horas 
na data de 14 de julho de 2012(sábado), 
por ocasião do evento intitulado “22ª 
Julifest”, na cidade de Itabirito MG, 
atendendo à Secretaria Municipal de 
Patrimônio Cultural e Turismo. Valor: 
R$ 150.000,00 (cento e cinqüenta mil 
reais). Vigência: 31/07/2012. Dotação: 
0208003 1339200162114 33903900. 
Contratada: FZB Produções Artísticas 
Ltda, CNPJ: 15.309.522/0001-47. Data 
da Assinatura: 20/06/2012.
Inexigibilidade nº. 016/2012 – Contra-
tação de 01(uma) apresentação artística 
com a Dupla Teodoro e Sampaio, com 
a duração aproximada de 01(uma) hora 
e 20(vinte) minutos, a ser realizado às 
23:00 horas na data de 15 de julho de 
2012(domingo), por ocasião do evento 
intitulado “22ª Julifest”, na cidade de 
Itabirito MG, atendendo à Secretaria 
Municipal de Patrimônio Cultural e Tu-
rismo. Contratada: FZB Produções Ar-

3561-7814
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EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS 
Nº.: 002/2012 – PROCESSO LICI-
TATÓRIO Nº.: 069/2012 - O Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto de Itabirito 
– MG, torna público para conhecimento 
das empresas que regularmente se cadas-
trarem para este Processo Licitatório Nº.: 
069/2012, na modalidade de TOMADA 
DE PREÇOS até o dia 11/07/2012; que 
fará realizar, em sua sede à Rua Rio 
Branco, nº.: 99 – Bairro Centro – Itabi-
rito – MG, CEP 35.450-000, Telefax: 
(31) 3561-3126; na sala de reuniões onde 
funciona a Comissão Permanente de Li-
citação, a seguinte licitação: OBJETO: 
contratação de empresa especializada em 
obras civis para a prestação de serviços 
de urbanização de áreas pertencentes ao 
SAAE, com fornecimento de materiais e 
mão-de-obra, conforme especificações e 
normas contratuais (Anexo IX), materiais 
e serviços descritos na Planilha de Obra 
Detalhada (Anexo XI), especificações 
da Proposta Comercial (Anexo I) e dos 
demais anexos deste edital.  TIPO: Me-
nor Preço Global. SETOR RESPONSÁ-
VEL: Setor Técnico – Sistema de Água. 
RECURSOS ORÇAMENTÁRIOS E 
FINANCEIROS: Assim definido: Ur-
banização dos Reservatórios e Unidades 
de Tratamento - 17 512   0081   1.502   
44.90.51.03 - LEGISLAÇÃO APLICÁ-
VEL: Lei nº. 8.666/93 com suas poste-
riores alterações. PRAZO E HORÁRIO 
PARA EFETUAR O CADASTRA-
MENTO NOS MOLDES DO ARTIGO 
22 §2º: até o dia 11/07/2012, isto é, até 
o terceiro dia anterior ao recebimento 
das propostas, podendo ser efetuado das 
08:00 às 11:30 horas e das 13:00 às 16:30 
horas, em dias úteis.  PRAZO E HO-
RÁRIO PARA RECEBIMENTO DOS 
ENVELOPES DE HABILITAÇÃO E 
PROPOSTA COMERCIAL, JUNTA-
MENTE COM O CERTIFICADO DE 
REGISTRO CADASTRAL: até dia 
17/07/2012 até às 08:30 horas. DATA 
E HORÁRIO DE INÍCIO DA SES-
SÃO: dia 17/07/2012 às 09:00 horas. O 
Edital na íntegra e as informações com-
plementares encontram-se à disposição 
dos interessados para consulta e conhe-
cimento no Setor de Compras e Licita-
ções e permanecerá afixado no quadro 
de aviso localizado no hall de entrada do 
Serviço Autônomo de Água e Esgoto de 
Itabirito, Sede Administrativa, cuja cópia 

Futuro Parque Ecoagropecuário de 
Itabirito já é referência na região
Localizado no Córrego do Bação, parque será espaço de lazer, turismo e agronegócios

tísticas Ltda. CNPJ: 15.309.522/0001-
47, valor: R$ 100.000,00. Dotação: 
0208003 1339200162114 33903900. 
Data de ratificação: 20/06/2012.
Extrato de contrato: 218/2012 - Ine-
xigibilidade 016/2012. Contratação de 
01(uma) apresentação artística com a 
Dupla Teodoro e Sampaio, com a du-
ração aproximada de 01(uma) hora e 
20(vinte) minutos, a ser realizado às 
23:00 horas na data de 15 de julho de 
2012(domingo), por ocasião do evento 
intitulado “22ª Julifest”, na cidade de 
Itabirito MG, atendendo à Secretaria 
Municipal de Patrimônio Cultural e Tu-
rismo. Valor: R$ 100.000,00 (cem mil 
reais). Vigência: 31/07/2012. Dotação: 
0208003 1339200162114 33903900. 
Contratada: FZB Produções Artísticas 
Ltda, CNPJ: 15.309.522/0001-47. Data 
da Assinatura: 20/06/2012.
Inexigibilidade nº. 017/2012 – Con-
tratação da empresa Viação Pássaro 
Verde Ltda, para fornecimento de va-
les transportes para os servidores da 
Prefeitura Municipal de Itabirito/MG, 
que moram em Amarantina, Ouro Pre-
to e Cachoeira do Campo, atendendo 
à Secretaria Municipal de Administra-
ção. Contratada: Viação Pássaro Verde 
Ltda. CNPJ: 17.257.916/0001-24, va-
lor: R$ 56.000,00. Dotação: 02004003 
0433100062051 33904900. Data de 
ratificação: 20/06/2012.
Extrato de contrato: 228/2012 - Ine-
xigibilidade 017/2012. Contratação da 
empresa Viação Pássaro Verde Ltda, 
para fornecimento de vales transportes 
para os servidores da Prefeitura Muni-
cipal de Itabirito/MG, que moram em 
Amarantina, Ouro Preto e Cachoeira 
do Campo, atendendo à Secretaria 
Municipal de Administração. Valor: 
R$ 56.000,00 (cinqüenta e seis mil re-
ais). Vigência: 31/12/2012. Dotação: 
02004003 0433100062051 33904900. 
Contratada: FZB Viação Pássaro Verde 
Ltda. CNPJ: 17.257.916/0001-24. Data 
da Assinatura: 20/06/2012.

poderá ser obtida através de requerimen-
to dirigido à Comissão Permanente de 
Licitação, no horário de 08:00 às 16:30 
horas. A cópia do edital será fornecida 
gratuitamente. Itabirito-MG, 22 de Junho 
de 2012 - Enga. Doris Aparecida Garisto 
Lins - Diretora Presidente do SAAE.
PREGÃO PRESENCIAL Nº.021/2012 
– PROCESSO LICITATÓRIO Nº 
070/2012 - Encontra-se aberto na sede 
do Serviço Autônomo de Água e Esgoto 
de Itabirito à Rua Rio Branco, nº. 99 em 
Itabirito - MG, o Processo Licitatório nº. 
070/2012, na Modalidade de PREGÃO 
PRESENCIAL nº. 021/2012, referente 
à contratação de empresa especializada 
para a prestação de serviços de seguro de 
veículos pertencentes à frota do SAAE de 
Itabirito/MG, conforme especificações do 
Anexo I e dos demais Anexos deste edi-
tal, no dia 05/07/2012 às 09:00 horas, na 
sala de reuniões do  SAAE, situado à Rua 
Rio Branco, nº. 99, Bairro Centro, em 
Itabirito-MG – CEP: 35450-000  – Site 
www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: com-
pras@saaeita.mg.gov.br.

A MAIS COMPLETA LINHA DE 
MATERIAL ESPORTIVO DA REGIÃO

Camisaria
BARRETO

Roupas - Calçados - Cama e Mesa

R. Dr. Guilherme, 172 - ITABIRITO - 3561.1881

Precisa-se 
Doméstica

 Que durma no emprego 
com referência e 

experiência. Idade acima 
de 22 anos. 

Contrata-se também 
DIARISTA.  

SALÁRIO  a combinar.
Raquel (31) 9864-7262 

ITABIRITO

CONDOMÍNIO TRIPUÍ 
CASA nova à vista ou 
financiada pela CEF. 

Com 162m2, 3 quartos, 
suíte, sala, copa, cozi-
nha, despensa, lavan-
deria e churrasqueira 
em lote de 1000m2. 
Tels: (31) 3225.3892 

ou 9944.9082

Vende-se

 Com o objetivo de desen-
volver e valorizar as atividades 
agropecuárias do município, 
a Prefeitura de Itabirito inova 
e destaca-se em toda a região 
com a construção do Parque de 
Exposição Ecoagropecuário. 
Localizado no Distrito do Cór-
rego do Bação, a 8 km do cen-
tro da cidade, o local abrigará 
o Jardim Botânico Municipal 
e será um espaço de lazer, tu-
rismo e agronegócios. “Devido 
à qualidade e magnitude des-
se projeto, não temos dúvida, 
Itabirito terá a oportunidade 
de receber eventos regionais e 
nacionais, suprindo a carência 
de espaço para as atividades 
agropecuárias”, afirma o se-
cretário de Desenvolvimento 
Econômico, Geraldo Magno 
de Almeida.  
 A gestão do parque ficará 
a cargo da Associação Ges-
tora do Parque Agropecuário 
de Itabirito, Agepei, composta 
por entidades ligadas ao meio 

Galpões serão usados 
como sede de instiuições 

ligadas à agropecuária

Michelle Borges rural, criada e apoiada pela 
Prefeitura. “Essa iniciativa da 
atual administração garante 
mais autonomia, gerência de 
qualidade e a segurança de 
continuidade, pois independe 
de política ou de falta de verba. 
Além de que, pela experiência 
no assunto, a associação saberá 
administrar muito melhor que 
nós, do poder público”, ressalta 
Humberto Braz, diretor de In-
dústria, Comércio e Serviços 
da Prefeitura de Itabirito.
 “Esta é uma conquista 
memorável para todos nós. A 
localização do parque é ex-
celente. Temos naquela loca-
lidade a cultura voltada para 
a agropecuária e isto vem de 
encontro a toda comunidade, 
proporcionando desenvolver 
atividades que os itabiritenses 
sempre desejaram”, comemo-
ra Márcio Antônio dos Reis 
Gurgel, Presidente da Agepei.
No terreno de, aproximada-
mente, 48 mil m² funcionará 
a sede da Agepei, a associação 
comunitária do Córrego do Ba-
ção, com sede e área esportiva, 
e a Ecovila, com sede e espaço 
para horta comunitária. O local 
também servirá de sede para 
o Sindicato dos Produtores 
Rurais de Itabirito e entidades 
afins, como o Clube do Cava-
lo, Associação dos Tropeiros 
da Estrada Real e Convivência 
e multiuso, além da área de ro-
deios e exposição de animais. 
 Outro grande destaque do 
projeto é a criação do Jardim 
Botânico Municipal, em uma 
área integrada ao parque. O 
jardim será administrado pela 
Prefeitura, onde funcionará 

o Horto Florestal e o Viveiro 
Municipal que, segundo o dire-
tor da divisão de Agropecuária, 
José Agostinho Antunes, “fun-
ciona desde 1993, próximo a 
área da VDL, o que dificulta 
a visitação, pois é preciso atra-
vessar toda a área industrial da 
empresa, gerando transtorno 
e risco de acidentes”. Com a 
nova localização, o Horto Flo-
restal terá um mirante, onde 
será possível visualizar todo 
o parque e também o viveiro. 
Com a estrutura, o Jardim Bo-
tânico poderá receber comuni-
dades estudantis para visitação, 
estudos, pedagógicos, ambien-
tais e laboratoriais de pesquisas 
florestais, além de atividades 
ligadas ao meio ambiente.
 Atendendo o contrato da 
Prefeitura, todo projeto arquite-
tônico foi realizado pela Agên-
cia de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social de Itabirito, a 
Adesita, responsável pela fis-
calização e acompanhamento 
da obra. A Prefeitura já iniciou 
a obras de infraestrutura, como 
asfaltamento e a instalação da 
rede elétrica, água potável e es-
tação de tratamento de resíduos 
sólidos.  A previsão é de que os 
trabalhos sejam finalizados no 
final de outubro.

Novas 
cores na 
política
itabiritense
 Fugindo da tradicional 
polarização que permeia as 
eleições itabiritenses, com 
no máximo 3 candidatos a 
cada pleito, esse ano, tudo 
indica, haverá 5. Entre es-
ses 5, uma chapa que surge 
propõe a vereadora Celina 
da Cunha (PSDB) como 
pré-candidata e o vereador 
Ilacy Simões (PDT) como 
seu vice. A convenção 
partidária que define essa 
composição ocorre no dia 
28 de junho próximo, e 
tudo indica que o pleito 
itabiritense tem tudo para 
ser acirrado esse ano.

Celina e Ilacy compõem 
chapa que visa a disputa 

eleitoral por Itabirito
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Oswaldo Montenegro será atração da “Festa 
da Panela de Pedra” de Cachoeira do Brumado

Festival de 
Inverno 2012: 
atrações em 
Mariana

 Na tarde desta quarta-feira, 20, o 
Prefeito Roberto Rodrigues e a secre-
tária de Cultura e Turismo Walkiria 
Carvalho se reuniram com represen-
tantes da Associação de Morado-
res de Cachoeira do Brumado, para 
firmar o apoio e divulgar a atração 
principal da festa, o cantor Oswaldo 
Montenegro.
 As representantes da Associação 
de Moradores do distrito, Juraci Be-
zerra e Mara Lúcia da Silva, ressalta-
ram a importância do apoio da Pre-
feitura para o evento. “A festa surgiu 
com a necessidade dos artesãos lo-
cais divulgarem seus trabalhos, mas 
com o tempo foi tomando proporção 
enorme. O apoio da Prefeitura é mui-
to importante, sem ele não teríamos 
condições de manter o evento”, afir-
mou.
 A tradicional Festa da Panela já 
está em sua 7ª edição e é uma rea-
lização da comunidade local e conta 
com o apoio da Prefeitura Municipal 
de Mariana, através da Secretaria de 
Cultura e Turismo. Anualmente, o 
evento conta com uma média de pú-
blico de 6 mil pessoas, entre maria-
nenses e turistas e, em 2011, a festa 
passou a fazer parte do calendário 
oficial de eventos do município.
 Com data marcada, a Festa da 
Panela de Pedra acontece nos dias 
13, 14 e 15 de julho com programa-
ções para o dia e a noite, que serão 
divulgadas em breve. O evento está 
incluso no calendário do Festival de 
Inverno e o distrito oferecerá ofici-
nas de artesanato.

Cachoeira do Brumado e 
a Festa da Panela de Pedra

 O arraial de Cachoeira do Bru-
mado surgiu nos primórdios do sé-
culo XVIII, distante 27 Km da sede. 
Atualmente, com um comércio con-
solidado e suas atrações culturais e 
naturais, com belíssima cachoeira 
com uma queda d’água de 14 metros, 
muito frequentada por moradores e 
turistas, conta com aproximadamente 
3.500 habitantes, incluindo seus sub-
distritos.
 Além da cachoeira, o artesanato 
de Cachoeira do Brumado é referên-
cia no município de Mariana e região, 
e chama a atenção dos turistas que 
passam pelo distrito. Destaque para 
as panelas de pedra sabão, os entalhes 
de maneira e os tapetes de “pita”.

 A valorização da cultura, do ar-
tesanato e das belezas naturais da 
cachoeira foi o motivo que incentivou 
alguns moradores a criarem a primei-
ra Festa da Panela de Pedra, em 2005. 
A Festa da Panela de Pedra pode ser 
considerada muito mais do que um 
monumento de diversão e confrater-
nização no distrito de Cachoeira do 
Brumado, pois trata-se, além disso, de 
uma importante ferramenta de atra-
ção turística e manutenção/preserva-
ção da cultura e da tradição regional.
Em sua sétima edição em 2012, não 
é apenas mais uma festa; mas sim 
um grande evento municipal, onde 
todos os moradores confraternizam 
com turistas e demais moradores de 
Mariana em torno deste símbolo lo-
cal. Um momento em que mais de 6 

mil pessoas passam por Cachoeira do 
Brumado, proporcionando relações 
sociais banhadas pelo clima de paz e 
harmonia e, ao mesmo tempo, se for-
talece como em nenhuma época do 
ano o comércio local.

A comunidade católica  
de Padre Viegas 
/ Mariana – MG 

reúne-se neste fim de 
semana para a festa em 
honra do Sagrado Coração 
de Jesus e, ao mesmo 
tempo, celebrar o 122º 
aniversário da Corporação 
Musical Sagrado Coração 
de Jesus. No sábado, 
encerramento do tríduo, 
procissão em honra do 
Sagrado Coração de Jesus. 
Na sede da banda, home-
nagem aos músicos que 
atingiram a marca dos 50 
anos na banda, seguida de 
apresentação de “A Banda 
na Sacada”. No domingo, 
às 9h30, procissão, seguida 
de celebração eucarística. 
Das festividades de do-
mingo participam também 
as seguintes convidadas: 
Corporação Musical Nossa 
Senhora da Conceição / 
Catas Altas-MG, e a Socie-
dade Musical Santarritense 
/ Santa Rita de Ouro Preto.

 De 8 a 22 de julho, a Uni-
versidade Federal de Ouro Preto, 
em parceria com as prefeituras 
de Mariana e Ouro Preto, realiza 
o Festival de Inverno – Fórum 
das Artes 2012. Este ano, com 
o tema “LATINOAMÉRICA 
- ¿Libertas, Libertad, Liberda-
de?”, o Festival traz inúmeras 
novidades para a cidade de Ma-
riana e promete duas semanas de 
cultura, artes e entretenimento.
 Entre a programação destina-
da à cidade de Mariana, estão os 
shows com Farofa Carioca e Jor-
ge Aragão, exposições artísticas 
na Galeria de Arte Nello Nuno, 
no Centro de Convenções e na 
Galeria Sesi Mariana, mostras de 
cinema, mostrinha para o público 
infanto-juvenil, fórum de debates, 
exposições, oficinas de diversas 
áreas e mesas redondas.
 O Festival de Inverno de 
Ouro Preto e Mariana – Fórum 
das Artes 2012 acontece há qua-
se 50 anos e foi retomado em 
2004 pela UFOP, em parceria 
com a Fundação Educativa de 
Ouro Preto (FEOP) e as prefei-
turas de Ouro Preto e Mariana.
 O Festival apresenta, ao mes-
mo tempo, uma preocupação es-
pecial com as comunidades locais, 
ao proporcionar encontros, desco-
bertas e intercâmbio de conheci-
mentos e reafirma o diálogo entre 
a população local e os visitantes, 
tendo como pano de fundo os pa-
trimônios material e imaterial.
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Câmara derruba veto da Prefeitura 
em projeto sobre Aforamentos
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 Por unanimidade, os vereadores 
votaram contra o parecer do Executi-
vo, que vetava o Projeto 34/2012, de 
autoria do presidente da Casa, Bam-
bu. Essa lei já tinha sido submetida ao 
plenário, sendo vetada pelo Executivo 
posteriormente devido ao parecer da 
Procuradoria de Roberto Rodrigues. 
A lei homologada trata sobre afora-
mentos e irá, segundo Geraldo Sales, 
beneficiar “mais de sete mil pessoas”.
 De acordo com o Projeto de Lei 
aprovado, “o aforamento ou enfiteuse, 
instituto jurídico pelo qual se trans-
mitia a propriedade de imóveis do 
poder público para particulares, com 
restrições, foi abolido pelo Código Ci-
vil Brasileiro em 2002. Tal transação 
imobiliária efetivava-se mediante o 
pagamento de laudêmio: contrapres-
tação pecuniária pela qual se obrigava 
o particular (foreiro) quando firmava o 
contrato de enfiteuse com o proprietá-
rio (senhorio direto), que cedia apenas 
o domínio útil do imóvel”.
 A reportagem de O LIBERAL 
teve oportunidade de conversar com 
Ana Cristina de Souza Maia, titu-
lar do cartório imobiliário onde os 
aforamentos foram registrados. De 
acordo com ela, o antigo Código Ci-
vil de 1916 esteve vigente até 2002, 
quando, como relatado, foi instituído 
o novo Código. Segundo a especia-
lista, da mesma maneira que hoje as 
pessoas compram e vendem imóveis, 
no começo do século XX, era comum 
que um indivíduo adquirisse um lote 
mediante um aforamento, era uma 
prática da época.
 O aforamento, direito de origem 
medieval, segundo Ana, foi um meio 
instituído pelo Governo brasileiro 
para que houvesse mais ocupações do 
espaço. Quem cede o espaço seria o 
senhorio direto do lote, enquanto que 
aquele que recebe seria o aforante ou 
enfiteuse. Sendo assim, o Governo, 
senhorio direto, cedeu aos brasileiros, 
aforantes, partes de suas terras no iní-
cio do século passado. Essa relação 
implicaria em obrigações entre as 
partes. Quem cede, segundo a titular, 
“não pode simplesmente tomar de 
volta”, enquanto que a quem recebe 
cabe pagar o foro, ‘um valor anual es-
tipulado no contrato de aforamento’, e 
o laudêmio, “pagamento de um valor 

a 2,5% do valor total da venda quan-
do o enfiteuta vende esse imóvel para 
um aforante terceiro”. Ou seja, caso o 
lote ou a casa, já tendo sido construí-
da, seja vendida, juridicamente o afo-
rante teria que passar 2,5% do valor 
da venda para o senhorio direto.
 Em Mariana, segundo Ana, “a 
Prefeitura estimulou a ocupação das 
áreas urbanas por aforamentos, que 
foram celebradas entre a Prefeitura e 
os particulares e, posteriormente, re-
gistradas no Cartório de Registro de 
Imóveis”, explica. Em 1973, o exe-
cutivo marianense proibiu que novas 
terras fossem cedidas por meio de 
enfiteuse. Sendo assim, devido a es-
sas datas longínquas, “muitas pessoas 
nem sabem que seus imóveis são afo-
rados, pois caiu em desuso a prática”. 
Segundo a especialista, as áreas de 
maior incidência são Passagem, Bar-
ro Preto e Rosário.

As ponderações entre 
o Executivo e o Legislativo

 De acordo com Bambu, autor 
da lei, vários marianenses “não con-
seguem registrar seus imóveis”, pois 
não seriam donos efetivamente, sen-
do que, segundo o terceiro artigo, 
“o portador de título de aforamento 
adquire a titularidade do direito de 
propriedade plena do imóvel aforado, 
sendo-lhe lícito regularizá-lo perante 
o Cartório de Registro de Imóvel da 
Comarca”, ou seja, o aforante, a par-
tir de agora, passa a ser efetivamente 
dono. É claro, como inclusive consta 

no texto desse projeto, quem mora no 
imóvel agora tem que pagar IPTU.
 De acordo com Thiago Maia, 
do departamento jurídico da Câma-
ra, seriam dois os principais motivos 
que levaram a prefeitura a vetar tal 
projeto. O primeiro é que o executivo 
alega que “a competência é privativa 
do chefe do executivo para adminis-
trar os bens do município”, conforme 
Lei Orgânica, além de causar impac-
to financeiro, podendo ferir a Lei de 
Responsabilidade fiscal. 
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Por unaninidade, vereadores votam a favor do projeto

Votação secreta, na caixa, 
para derrubada de veto

Celso e Du lotam 
Marianense em 
lançamento de campanha
 Agora, oficialmente, PSDB-PPS 
homologaram, para prefeito e vice, 
as pré-candidaturas de Celso Cota e 
Duarte Júnior na convenção suprapar-
tidária, na manhã deste domingo, dia 
17. Com o tema, “Mariana de volta 
aos trilhos”, o grupo é composto por 
PMDB, PPS, PHS, PP, PR, PRB, 
PRTB, PRP, PSB, PSD, PSL, PT do 
B, PTC e PSDC.
 O encontro contou com a pre-
sença de importantes personalidades 
políticas do cenário regional e nacio-
nal, como o vice-governador Alberto 
Coelho (PP) e os deputados Eduardo 
Azeredo (PSDB), Luzia Ferreira 
(PPS), Rodrigo de Castro (PSDB) e 
seu pai, Danilo de Castro (PSDB), 
atual secretário de Estado do Governo 
de Minas.
 Os políticos presentes elogiaram 
a trajetória política dos candidatos ao 
Executivo marianense. Luzia Ferreira 
falou sobre o atual cenário político 
de Mariana. Para ela “Mariana é a 
primeira de Minas”, assim, segundo 
a deputada, seria a cidade mãe e por 
isso deveria ser tratada “com cari-
nho”. O secretário Danilo de Castro 
falou que Duarte Júnior irá compor 
com Celso “uma chapa imbatível”.
 Duarte abriu seu discurso fazendo 
o seguinte relato: “Quem me colocou 

na política foi Celso Cota”.  Disse que 
o pré-candidato a Prefeitura “sabe o 
que precisa para Mariana”. Por fim, o 
pré-candidato escolhido pelo PSDB 
para o ao cargo máximo do Executivo 
discursou e afirmou que ali se estava 
“sinalizando o caminho” e que “iriam 
buscar a vitória”, mas por questão de 
“respeito ao eleitor”, estaria disposto 
de “bater na porta de cada um”.

Celso vem para colocar 
“Mariana nos Trilhos”, tema de 

sua campanha

Lideranças mineiras: Danilo de Castro, secretário 
de Estado de Governo de Minas Gerais; Alberto Pinto Coelho, vice- go-
vernador do Estado de Minas Gerais; José Leandro, pré-candidato do 

PSDB a prefeito, por Ouro Preto; Celso Cota, pré-candidato a prefeitura 
de Mariana pelo PSDB; e o deputado federal Rodrigo de Castro
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Campanha antirrábica 
começa na próxima semana
 Nos dias 23 e 24, a Prefeitura de 
Mariana, por meio da Vigilância de 
Saúde Municipal, dá início ao progra-
ma de vacinação antirrábica 2012 para 
cães e gatos. A imunização já aconte-
ceu nos distritos da cidade e, agora, é 
realizada dentro do município.
 No sábado (23), a vacinação estará 
disponível nos bairros Centro (no Cen-
tro de Atenção Psicossocial – CAPS), 
Santana (ao lado do antigo Tuca’s), 
Santo Antônio (escola Wilson Pimen-
ta), São Gonçalo (casa de madalena e 
cruzeiro), Vila do Carmo (Praça cen-
tral), São Pedro (quadra poliesportiva), 
Chácara (toca do Zé Pereira), Cartu-
cha (ponto de ônibus da Rua Capitão 
Lúcio), Cabanas (Escola Municipal 
Monsenhor José Cota) e Santa Rita de 

Cássia (Escola Municipal Dom Oscar 
de Oliveira).
 No domingo (24), os postos serão: 
Vila Maquiné (salão comunitário), São 
Cristóvão (bar São Jorge), Jardim dos 
Inconfidentes (praça central), Barro 
Preto (Policlínica Municipal e Escola 
Estadual Dom Silvério), Rosário (qua-
dra poliesportiva, Comercial Cerejeira 
e Igreja Nossa Senhora do Rosário), 
Fonte da Saudade (rua Dinamarca) e 
Colina (Igreja).
 Nos dois dias, a vacinação aconte-
ce de 8h às 16h. vacinação anti-rábica 
é gratuita e destinada apenas a cães e 
gatos a partir dos 3 meses de idade. 
Para vacinar os animais, basta se diri-
gir ao posto de vacinação mais próxi-
mo.

Prefeitura e comunidade de Monsenhor Horta 
exigem contrapartida da  Samarco
 Nos últimos meses, o Prefeito Roberto Rodrigues, representantes da Secretaria de Obras e da comunidade de 
Monsenhor Horta realizaram diversos encontros com a Samarco Mineração para apresentarem suas reivindicações 
sobre a atuação da empresa no distrito. Recentemente, todos os envolvidos estiveram na Escola Municipal Monsenhor 
Horta para exigirem a recuperação da estrada de acesso ao distrito. A estrada foi construída para pequenos veículos e 
quando a mineradora utiliza para veículos de grande porte acaba comprometendo a via. Para o prefeito, se a 
empresa usa de forma indevida, ela também é responsável pela manutenção das estradas.
 A Samarco se prontificou a tapar os buracos, mas o prefeito considera que somente essa ação isolada seria 
insuficiente para recuperar os danos causados pela própria mineradora através de suas terceirizadas.
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PANORAMA
No dia 17 de junho, os poetas do 

movimento aldravista, Gabriel 
Bicalho, Andreia Donadon (Di-
retora de Projetos Culturais da 

Associação Aldrava Letras e Ar-
tes), J. S. Ferreira, J. B. Donadon 
Leal, e a educadora, Jakequeline 

Antunes, distribuíram à fre-
quentadores da Praça  Gomes 
Freire de Mariana, 150 livros de 
poesias e 100 exemplares do 

Jornal Aldrava Cultural, com o 
lema “Chega de Violência - Leia 

um Livro”!

ATENÇÃO!
É só 36 vezes de 
R$199,00...

FAN 125 KS ano 2012
Pequena entrada + 36 x R$199,00 Promoção válida até 14/07/12

Vá correndo buscar a sua!

R$5290,00 à vista
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E. M. Monsenhor José Cotta

Servidora defende projeto

Prefeitura manda Projeto a Câmara 
requerendo 66 cargos e Plenário esquenta

R. Direita, 15 MARIANA
(31)3557.2627

Decorações e Serviços
Atacado e Varejo

Cobrimos qualquer 
orçamento da Praça

3552-6076

Sancas/Molduras/Colunas gregas/Rebaixa-
mento de teto/Florões/Decorações em gesso 
em geral/ Todo tipo de material para gesseiro

COLUNA DO 
EVANGÉLICO

zeliamiranda36@yahoo.com.br

Zélia 
Miranda

A oração é a 
nossa forma de clamor

 Jesus estava no caminho para Jerusalém e entrando numa al-
deia, saíram-lhe dez leprosos o seu encontro que ficaram de longe 
e lhe gritaram: Jesus, mestre, compadece-te de nós! (Lc: 17:11-18). 
Mesmo a Bíblia não citando o nome do povoado, Jesus se importava 
com aquele povo. Havia ali vidas que Jesus queria alcançar. Por que 
eles não se aproximaram? A lei determinava que o leproso tinha que 
viver  fora da aldeia e quando se aproximasse de alguém, deveria-
-se gritar, imundo! Imundo! A doença era degenerativa, incurável e 
mortal. Eram homens isolados da sociedade, nem mesmo a bíblia 
relata os seus nomes, famílias, etc. Jesus, ao contrário da sociedade, 
não os deixou a mercê da própria sorte. Eles sabiam que Jesus tinha 
poder para curá-los, mas foi necessário colocar a fé em ação, por 
isso clamaram.A oração é hoje a nossa forma de clamor. Não adianta 
reclamar, murmurar, blasfemar. É preciso orar a respeito dos males 
que nos sobrevêm. Eles clamaram por Jesus. Não adianta clamar à 
quem não pode fazer nada, aos falsos deuses, aos líderes religiosos 
(17.14) ou aos companheiros que se encontram na mesma situação. 
Então, clame por Jesus e ele te ouvirá!

 Novamente, Prefeitura de Maria-
na encaminha projeto de criação de 
cargos à Câmara. Dessa vez, o nú-
mero de vagas a serem criadas é de 
66. Tal situação gerou embates entre 
os vereadores na última reunião, dia 
18. Os protagonistas foram Fernando 
Sampaio (PRB) e José Jarbas Ramos 
(PTB).
 A situação caminhou por vários 
pareceres e articulações dos verea-
dores. Tudo começou pelo fato de o 
vereador Juliano Duarte ter requerido 
que o Projeto de Lei 045/2012, que 
garantiria a criação dos 66 cargos, 
não fosse encaminhado ao plenário. 
O que, dentro dos recursos utilizados 
por ele, é regimental.
 Tanto o antigo quanto o novo 
Regimento da Casa resguardam esse 
direito a seus legisladores. Juridica-
mente, quando um membro da Casa 
do Legislativo entende que para 
analisar uma nova lei a ser aprovada 
precisa de mais tempo, tem direito de 
pedir vistas, recurso utilizado por Du-
arte para impedir a votação. O que foi 
seriamente contestado por alguns de 
seus colegas.
 Para o entendimento mais claro 
dessa situação, também é preciso ser 
explicado que, para a devida análise 
dos projetos, antes de chegarem ao 
plenário, necessita que o projeto pri-
meiramente passe por uma Comissão. 
O Poder Legislativo possui várias. 
Projetos de Lei, como o PL da criação 
dos cargos, que causam impactos or-
çamentários significativos no municí-
pio, são encaminhados para a Comis-
são de Finanças, Legislação e Justiça. 
Ela é composta pelos vereadores José 
Jarbas Ramos (Nêgo), Marcelo Ma-
cedo e Juliano Duarte, o presidente.
  Na reunião da Comissão, Juliano 
foi voto vencido, o que, no caminho 
natural dos trâmites legais, levaria o 
projeto ao plenário. Mas não foi o que 
aconteceu. O legislador pediu vistas 
na Comissão. Posteriormente, na Ses-
são da Câmara, isso foi contestado, 

em primeiro lugar, por Bruno Mól e 
depois por Nêgo.
 Durante a Sessão, devido ao 
questionamento de Bruno, foi feita a 
leitura do Regimento Interno da Câ-
mara, pois de acordo com este, a si-
tuação do pedido de vistas na reunião 
da Comissão não estaria muito clara. 
Após a leitura do documento, foi 
constatado que o pedido de Juliano 
era legítimo. Inclusive, Bambu, co-
mentou que ele, enquanto presidente, 
“nem deveria ter levado o PL 45 ao 
plenário”, ele o teria feito para, caso 
Duarte mudasse de ideia, tivesse a 
oportunidade de, durante a Reunião, 
retirar o seu pedido de vistas.
 Isso não foi aceito por Nêgo, que 
insistiu que “antigamente” os pedi-
dos de vistas se davam somente em 
plenário. Durante a discussão desse 
assunto, Fernando Sampaio, pediu a 
palavra. Quando começou a falar, ia 
relatando que, ao contrário dos argu-
mentos de José Jarbas, “antigamente” 
os pedidos de vistas também se da-
vam na Comissão. Quando foi brus-
camente interrompido por Nêgo. Essa 
situação rendeu uma indecorosa troca 
de farpas entre as partes, com direito, 
inclusive, a acusações. O parlamentar 
que teve sua fala interrompida, inclu-
sive, acusou a outra parte de que ela 
teria “interesses políticos” por detrás 
dessa discussão e por isso não aceita-
ria a vista.

O projeto
 O motivo, que segundo Bambu, o 
levou a manter o PL 45 em plenário, 
mesmo com o pedido de vistas do ve-
reador Juliano em sua Comissão, foi 
que a Secretaria de Desenvolvimento 
Social e Cidadania, que seria bene-
ficiada com a aprovação do projeto, 
teve como sua porta voz na Sessão 
a servidora Priscila Sena Gonçalves. 
Ela tentaria convencer os vereadores 
da importância do projeto. No entan-
to, Juliano manteve sua posição.
 De acordo com o texto do proje-
to, ele “dispõe sobre a criação de fun-

ções no quadro de pessoal da Secreta-
ria de Desenvolvimento Municipal de 
Desenvolvimento Social”. Sendo as-
sim, os cargos a serem criados seriam 
de “Oficineiro da Assistência Social, 
Educador Social de Nível Médio, 
Educador Social de Nível Superior, 
em caráter temporário (...)”. Tam-
bém de acordo com o documento “a 
função pública (...) será ocupada por 
profissionais com aptidão necessária 
para a função a ser exercida de acordo 
com a demanda dos Serviços da As-
sistência Social (...)”. Basicamente, o 
impacto orçamentário da aprovação 
dessa lei seria de R$ 975.599,79, so-
mente até o final do ano.
 Segundo a servidora concursa-
da Priscila Gonçalves, haveria “um 
processo seletivo” para a ocupação 
de tais vagas. A demanda maior seria 
por educadores, sobretudo no CRAS, 
CRIA, Recriavida e projetos afins. 
As regiões que ela citou que mais de-
mandam esses cargos seriam os dis-
tritos, de acordo com a demanda da 
“equipe volante”, onde esta somente 
poderia estar em caráter itinerante, e 
os bairros Rosário e Santo Antônio. 
De qualquer forma, de acordo com 
Priscila, não mais haverá processo 
seletivo, pois já não haveria “tempo 
hábil devido às eleições”. 

Vereadores discutem sobre o 
lixo e cooperativa de transportes
 Na última reunião da Câmara, dia 
18, vereadores voltaram a questionar a 
situação dos transportes de servidores 
e do lixo em Mariana. A informação 
dada em plenário é que motoristas vin-
culados a cooperativa responsável pelo 
transporte escolar e demais serviços 
ligados ao Executivo não estariam re-
cebendo seus salários em dia. Por isso 
paralisaram seus trabalhos. Em relação 
ao lixo, questão atrelada à mesma CPI 
que investiga o assunto anterior, o de-
bate é relacionado, segundo os edis, à 
falta de explicações por parte do Exe-
cutivo.
 Com relação ao transporte, o ve-
reador Bruno Mól disparou que “é um 
absurdo o que está acontecendo” e que 
todos os edis estavam “a favor” da pa-
ralisação, devido a gravidade da situa-
ção. De acordo com Marcelo Macedo, 
a “Prefeitura já pagou a cooperativa” e 
concorda com o seu colega de plená-
rio: “são pais de família e estão a dias 
sem receber”.
 O vereador Juliano Duarte apon-
tou que “as aulas pararam em alguns 
distritos e os alunos não tem culpa da 
administração pública”. Aída também 
não ficou de fora: “Pensam que as pes-
soas vivem de brisa, de vento”, ironiza. 
Afirmou também “já passou da hora 
de dar nome aos bois”, fazendo refe-
rência a necessidade de responsabilizar 
os indivíduos que não estariam pagan-
do os motoristas.

 O parlamentar Fernando Sampaio 
também se pronunciou, mas princi-
palmente em relação ao lixo. Pediu 
ao presidente, Geraldo Sales, que o 
vereador Raimundo Horta, ausente na 
reunião por razões pessoais, fosse reti-
rado da CPI, pois um dos contratos a 
ser analisado pela Comissão teria sido 
assinado por este vereador em sua ges-
tão como prefeito de Mariana. Em seu 
lugar, foi nomeado como relator Regi-
naldo de Castro.

Vereador Fernando Sampaio 
pede retirada de 

Raimundo Horta da CPI

Guarda Municipal realiza palestras 
sobre bullying nas escolas de Mariana

 A equipe “anti-bullying” da 
Guarda Municipal de Mariana iniciou 
um ciclo de palestras nas escolas, co-
meçando no mês de maio, com agen-
da para todo o mês de junho e início 
do mês de julho, um trabalho sem 
previsão de término, para conscienti-
zar alunos, professores e toda comu-
nidade escolar sobre os problemas 
relacionados ao bullying. 
 A primeira escola a receber a vi-
sita dos guardas municipais foi a Es-
cola Municipal de Morro Santana, no 
dia 30 de maio, com a participação de 
aproximadamente 90 alunos, dividi-
dos em dois turnos de palestras: uma 
pela manhã e outra no fim da tarde.
 A segunda visita, ocorrida na ma-
nhã da última quinta, 14, foi realizada 
na Escola Municipal Padre Antônio 
Gabriel de Carvalho, no distrito de 
Cláudio Manoel, onde os turnos da 
manhã e da tarde foram reunidos em 
uma única palestra com a participa-
ção de cerca de 100 alunos.
 A terceira visita ocorreu na Esco-

la Municipal Monsenhor José Cotta, 
na última sexta, 15, onde aproxima-
damente 520 alunos participaram da 
palestra, divididos entre os turnos da 
manhã e da tarde.
 Outras escolas também receberão 
a equipe “anti-bullying” da Guarda 
Municipal, como as escolas munici-
pais Wilson Pimenta, Dom Luciano, 
de Passagem e o CEMPA, ainda no 
mês de junho, e a Escola Municipal 
Prefeito Jadir Macedo receberá a vi-
sita no início de julho. As demais es-
colas que se interessarem por este tra-
balho podem entrar em contato com a 
Guarda Municipal para agendamento. 
 O objetivo deste trabalho é le-
var informações sobre esta prática 
tão comum nas escolas, mas que 
gera consequências traumáticas para 
aquele que sofre com a violência 
e principalmente conscientizar os 
alunos sobre os resultados advindos 
desta violência, evitando, assim, que 
o bullying seja praticado em nossas 
escolas.

Guarda Municipal acompanha 
visita de alunos franceses

 Na manhã da última quinta, 14, 
a Guarda Municipal de Mariana 
acompanhou uma turma de alunos 
do Colégio Liceu Francês do Rio 
de Janeiro, que reuniu 57 alunos 
franceses e brasileiros descenden-
tes de franceses, acompanhados 
por 4 professores, em um passeio 
ecológico até a Cachoeira da Bom-
baça.

 A visita dos alunos à cidade 
de Mariana durou cerca de 4 dias, 
tempo bem utilizado para conhecer 
todas as riquezas da cidade, desde 
o conjunto arquitetônico com seu 
patrimônio histórico até as belezas 
naturais, através de um roteiro ela-
borado pelo guia de turismo Kênio 
Maximiliano Azevedo, que acom-
panhou os alunos durante toda sua 
estadia em Mariana.
 Uma caminhada até a Cacho-
eira da Bombaça proporcionou aos 
alunos uma manhã muito agradá-
vel, um conhecimento mais apro-
fundado sobre a fauna e a flora 
características de nossa região e 
ainda um refrescante divertimento 
nas águas da Cachoeira. Os guar-
das municipais de Mariana, junta-
mente com os bombeiros voluntá-
rios, acompanharam todo o passeio
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Cemig embola relação 
com o consumidor

 Freguesa habitual e acostumada a destaques nesta coluna, 
a toda poderosa CEMIG se expõe novamente ao berro do velho 
BODE. Ao contrário das coroas de louros autoconferidas por seus 
serviços, segundo critérios macroenômicos, sua relação com o con-
sumidor está abaixo da crítica, no limiar da perda de paciência e 
tudo acabar do jeito que o diabo gosta. O comportamento da em-
presa, criticado não só nesta coluna, mas em vários veículos de 
comunicação, denuncia a falta de critérios e, em seu lugar, a preva-
lência da incoerência, quando se trata de cobrar contas atrasadas 
e fazer desligamentos por inadimplência. Corte de fornecimento de 
consumidor adimplente em lugar de inadimplente, aqui já relatado, 
quase volta a acontecer se não fosse firmeza do consumidor, que 
exigiu respeito aos seus direitos. E o curioso é que o mesmo consu-
midor viveu (ou sofreu?) três situações diferentes, na relação consu-
mo/pagamento diante da CEMIG. No primeiro caso, imóvel, depois 
de fechado por alguns meses e sem receber faturas de consumo, 
foi alugado. Um mês depois, o fornecimento foi cortado por falta de 
pagamento. Verificada a causa do desligamento, constatou-se que 
havia sete contas vencidas, sem qualquer aviso de inadimplência. 
O consumidor alugou outro imóvel, mas verificou antes se havia dé-
bitos e não havia. Ao entrar no imóvel chegou a equipe do corte. Aí 
foi o diabo na casa do Cristo! O consumidor a protestar, porquanto 
fora informado que não havia débito, e a turma da tesoura a dizer 
que a ordem seria cumprida e que o consumidor que fosse se de-
fender depois. Quase na fase do “pega pra capá” entre as partes, 
a equipe cemiguiana, terceirizada, resolveu conferir o endereço. O 
imóvel com ordem de corte do fornecimento localizava-se em bair-
ro no outro extremo da cidade. Não parou por aí a azucrinação da 
CEMIG sobre o pobre consumidor. Ele alugou um terceiro imóvel, 
desta vez, com ligação nova, sem qualquer vestígio de débito. Ven-
ceu a primeira fatura e bem antes de receber a segunda, recebeu 
da CEMIG a advertência de que o fornecimento seria cortado por 
falta de pagamento. De tudo isso, deduz-se, pois, que a CEMIG 
não tem critérios no trato da relação consumo/pagamento quanto 
ao fornecimento de energia. Assim como em outros casos conheci-
dos, ela deixou acumular sete faturas no primeiro imóvel alugado e 
não efetuou o desligamento; no terceiro imóvel, ela nem chegou a 
enviar a segunda fatura e já fez ameaças de corte de fornecimento 
pelo pequeno atraso no pagamento da primeira fatura. Quanto ao 
segundo imóvel, dispensam-se comentários. Pena que não mais 
existe o Mobral! Registre-se ainda que o consumidor, em questão, 
é pessoa jurídica. Com consumidor, pessoa física, a coisa seria pior.

Suspeita de ilegalidade no aumento 
das tarifas do transporte coletivo
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a O decreto 3.100 do últi-
mo dia 30 de maio, que de-
terminou o reajuste das tari-
fas do transporte coletivo de 
Ouro Preto – em vigor desde 
o 11 de junho – é alvo de no-
vos questionamentos. Funda-
mentando-se em Lei Munici-
pal 162 de 2005, a vereadora 
Regina Braga (PSDB) ale-
gou, durante a reunião ordi-
nária de terça-feira, 19, “que 
o aumento descumpriria tal 
lei, sancionada pelo próprio 
prefeito Angelo Oswaldo e 
aprovada pela Câmara Muni-
cipal”.
 A Lei 162/2005 “obriga 
o executivo a apresentar à 
Câmara Municipal a planilha 
de custos que autoriza o rea-
juste das tarifas, bem como 
as variáveis que serviram de 
base para tal reajuste, no prazo de 
15 dias, antes da data de entrada 
em vigor do novo valor”. Além 
disso, “a mesma lei determina a 
obrigatoriedade de publicação da 
planilha para a população, com 
antecedência mínima de 10 dias 
da data de vigência do reajuste”
 Para Regina Braga “o Minis-
tério Público deve intervir no caso 
a fim de assegurar a legalidade 
do ato, bem como da qualidade 
do transporte coletivo em Ouro 
Preto”. “Infelizmente, a conces-
sionária do serviço é quem man-

da, enquanto os usuários contam 
com um serviço muito aquém 
do esperado, sem acessibilidade, 
gratuidade para os idosos, meio-
-passe estudantil e enfrentam su-
perlotação dos ônibus”, alega a 
vereadora.   
 Com o reajuste de 5,46%, as 
tarifas do serviço de transporte 
coletivo passaram a valer R$ 2,00, 
dentro de Ouro Preto. O último 
reajuste fora feito em fevereiro de 
2011. Já o processo licitatório do 
serviço se arrasta desde 2006 na 
justiça local, em função de inter-

Vereadora Crovymara Batalha aponta 
“políticas de ameaças em ano eleitoral”

posição de recursos e batalhas 
jurídicas. 

Exonerações 
 Outro assunto de destaque 
na reunião foram as últimas 
exonerações dos cargos de con-
fiança da Prefeitura de Ouro 
Preto. Esta semana, quem dei-
xou a assessoria especial da ad-
ministração municipal foi Jaime 
Fortes Filho, que também teria 
sido destituído da função de 
presidente do PMDB de Ouro 
Preto. A vereadora Crovymara 
Batalha, também do PMDB, 
repudiou a exoneração e apre-
sentou ao público um áudio de 
um suposto episódio de intimi-
dação, com a finalidade de co-
letar assinaturas para destituir a 
cúpula municipal do partido, o 
qual tem entre seus filiados o 
prefeito Angelo Oswaldo. “Isso 

é um claro caso de ameaça velada e 
assédio moral. Não podemos acei-
tar políticas de ameaças em ano 
eleitoral”, declarou a vereadora. 
Na semana passada, o executivo 
exonerou outros quatro servido-
res da administração, entre eles o 
Secretário de Governo, Antônio 
Carlos de Oliveira – o Toninho da 
Purina, o Secretário de Assistência 
Social e Cidadania, Paulo Marcos 
Xavier da Silva – o Pilita, e o Dire-
tor da Ourotran e Superintendente 
da Guarda Municipal, Carlos Men-
des.


